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servicesà votre service…
MAIRIE
Tél. 03 81 89 53 22 - Fax 03 81 49 59 59
secretariatmairie-levier@orange.fr
www.levier.fr
Hôtel de Ville
Place Bugnet - 25270 LEVIER
Secrétariat ouvert
tous les jours : 9h - 12h / 14h30 - 16h
sauf mardi et samedi après-midi
(et mercredi après-midi pendant les 
vacances scolaires)

GENDARMERIE
Tél. 03 81 89 51 17 (jour et nuit)
ou en cas d’urgence appeler le 17
Permanences :
mardi 8h-12h / vendredi 14h-18h

CENTRE SE SECOURS
Tél. 03 81 89 57 60
EN CAS D’URGENCE APPELER LE 18

BIBLIOTHEQUE 
MUNICIPALE
Tél. 03 81 89 58 73
bibliotheque.levier@wanadoo.fr
Mardi 16h30 - 18h30
mercredi 16h00 - 18h00
vendredi 17h00 - 19h00
samedi 14h00 - 16h00

ACCUEIL DE LOISIRS 
PERISCOLAIRE
Lundi, mardi, jeudi, vendredi :
7h15 - 8h30 (7h sur demande)
11h30 - 13h15 / 16h15 - 19h
Tél. 06 70 09 59 46

LUDOTHEQUE 
1, rue de Champagnole
Accueil des enfants de 0 à 6 ans pour jouer
sur place le mardi 16h - 18h
le mercredi 14h - 16h
Tél./Fax 03 81 89 54 43

POINT “INFO“ 
TOURISME
Au Musée-Relais du Cheval Comtois 
ou au secrétariat de mairie aux heures 
d’ouverture

MUSEE-RELAIS DU CHEVAL
COMTOIS ET DE LA FORET 
(halles de la Mairie)
Tél. 03 81 89 58 74
musee.levier@wanadoo.fr
www.musee-cheval-comtois-et-foret.fr

Ouvert du mercredi au dimanche
du 1er avril au 30 sept. 
et vacances scolaires : 
10h00 - 12h00 / 14h00 -18h00
le reste de l’année :
9h00 - 12h00 / 14h00 - 18h00
du lundi au vendredi

ECOLE DE MUSIQUE
ET DE DANSE
INTERCOMMUNALE
Tous renseignements au 06 73 89 94 38
www.musicarts.fr

SERVICE DES ROUTES
Tél. 03 81 38 87 00  - Pontarlier

TRESORERIE
Tél. 03 81 89 50 61
Ouvert au public du lundi au jeudi :
8h00 - 12h00 / 13h00 - 16h30
le vendredi : 8h00 - 12h00

LA POSTE
Tél. 03 81 89 58 27
Ouverture au public
de 8h30 -11h15 / 13h30 - 16h30 
sauf samedi après-midi

PERMANENCES EN MAIRIE

Assistance sociale D.I.F.S. : 
mardi après-midi et sur rendez-vous 
au 03 81 38 87 60
Visites à domicile et réception
hors permanence sur rendez-vous

Assistance sociale M.S.A. : 
2ème jeudi du mois : 9h30 - 11h30

Infirmières CODES
(Commission Départementales 
d’Education pour la Santé)
Tél. 03 81 90 02 87

Relais Petite Enfance
1er et 3ème lundi du mois : 14h30 - 17h30
Tél. 06 70 09 59 46

UDAF
2er mardi du mois 14h - 16h

HDL
(Habitat et Développement Local)
10h à 12h le 2ème mercredi du mois
ou Tél. 03 81 46 58 05
CAUE
(Architecte conseil gratuit)
Tél. 03 81 82 19 22
10h à 12h le 2ème vendredi tous les 2 mois
PAIO
(Permanence Accueil Insertion Orientation
des jeunes demandeurs d’emploi)
Tél. 03 81 46 54 61
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2010, des réalisations, des inquiétudes,
mais aussi de belles satisfactions.

En 2009, contribuant au plan de relance du
Gouvernement, la Commune avait investi
1 319 593 euros hors lotissement. Cette
année, nos investissements n’ont certes pas
été à cette hauteur, mais nous avons 
effectué des travaux sur la voirie avec 
notamment la fin des travaux de 
sécurisation des ramassages scolaires de St
Joseph, la rénovation de chemins 
communaux, sur les réseaux avec une
tranche d’assainissement entre la rue de
Besançon et la rue de Salins derrière les
Halles et pour l’eau potable la fin du 
marché de bouclage et d’extension du
réseau rue de Besançon, rue du Stade et
route de Gevresin, dans les bâtiments avec
la salle des passeports et la création de 
toilettes dignes de ce nom à la Mairie et en
forêt avec l’aménagement de places à bois
et piste. Nous avons aussi remplacé un 
véhicule lourd tombé hors service par un
nouveau matériel d’occasion récent. 

Ce ne sont que les points importants, le
montant global de nos investissements
s’élevant à 640 644 euros hors lotissement.

Mais l’année 2010 a apporté pour vos élus
beaucoup d’inquiétudes relatives à la vie et
à l’environnement des Communes.

Après la suppression de la taxe 
professionnelle dont le montant a été 
compensé justement en 2010 par l’Etat, sur
la base 2009, quelles vont être nos 
ressources pour 2011 ?
Nos recettes fiscales seront assurées par la
taxe foncière sur les propriétés non bâties
et sur les propriétés bâties, la taxe 
d’habitation avec l’attribution de la part
“Conseil Général” une partie de la 
contribution sur la valeur ajoutée des 
entreprises et la contribution sur le foncier
bâti d’entreprises, la taxe sur les 
entreprises de réseaux et la taxe sur les 

surfaces commerciales. Mais nous devrons
reverser quelques 45 000 euros au titre du
Fond National de Garantie Individuelle des
Ressources des Communes ce qui gommera
quelque peu les retours de notre politique
de logement en matière de taxe 
d’habitation.
Et puis, nous savons que les dotations de
l’Etat seront “gelées” pour 3 ans.

Autres réformes, celles des collectivités 
territoriales. La clause de compétence
générale des communes n’est pas remise
en cause, mais quid des compétences du
Conseil Général, 1er financeur de nos 
projets et du Conseil Régional et qu’en 
est-il de ce nouveau statut d’élu : Conseiller
Territorial à la fois élu départemental et 
régional à partir de 2014.

Une inquiétude encore, concerne les
normes. On en recense actuellement
400 000. Une commission va travailler en
lien étroit avec l’Association des Maires de
France pour les examiner une par une. Quel
en est le bien fondé, quel coût pour les 
appliquer ? …
Prenons la norme sur l’accessibilité dont
bien entendu personne ne peut nier le bien
fondé. Pourrons-nous financer les travaux
dont le montant sera très élevé pour que
tous les bâtiments publics soient accessibles
d’ici 2015 ? Et avec quelles aides ? Et les
normes découlant du Grenelle de 
l’environnement, et les normes souvent 
excessives établies par les fédérations 
sportives : pourrait-il y avoir un peu plus de
souplesse et ne pourraient-elles pas être
adaptées à la réalité du terrain ?

Autre inquiétude, plus locale, mais liée à
un phénomène général, nos associations
ont de plus en plus de mal à récupérer 
des financements en organisant leurs
manifestations …
Mais 2010 nous a apporté aussi de belles
satisfactions : satisfaction d’abord d’avoir
à nouveau, comme en 2007, ouvert une

classe supplémentaire à l’Ecole Pergaud ;
satisfaction d’avoir enregistré 27 naissances
en 2010, presque autant que les années
2008 et 2009 réunies ;  satisfaction de voir
notre population encore augmenter, ceci 
du à notre politique en faveur du 
logement  alliée aux initiatives privées ; 
satisfaction de voir la création et la reprise
ou le développement de nouveaux 
commerces ; satisfaction partagée avec la
Communauté de Communes de voir un 
nouveau projet d’ampleur se préparer sur
la zone d’activités  ; satisfaction d’avoir 
accueilli à LEVIER, par beau temps cette fois,
cette magnifique fête autour du cheval de
trait, Franche-Comté Terre de Traits  ; 
satisfaction enfin d’avoir une équipe d’élus
soudée et travaillant dans le même but, le
développement de notre village sur nos
trois thèmes : l’économie, le logement et le
cadre de vie.

Au seuil de cette nouvelle année, votre
Maire, les Adjoints et les membres du
Conseil Municipal ont une pensée pour les
malades, les personnes âgées ou seules, les
familles qui ont perdu un être cher. Les
membres du Conseil Municipal effectueront
une visite à nos anciens de plus de 75 ans
et leur offriront le traditionnel colis de Noël.
Ils sont 196.
Nous saluons aussi Louis PHILIPPE, notre
doyen qui aura 102 ans, le 8 février 2011.

A vous toutes et tous, le Maire, les Adjoints
et les membres du Conseil Municipal 
présentent leurs meilleurs vœux de santé,
bonheur, et réussite dans vos projets. 

Nous aurons l’occasion de renouveler ces
vœux et de fêter la nouvelle année lors de
la cérémonie à laquelle vous êtes toutes et
tous chaleureusement conviés le samedi 
8 janvier 2010 à 19h en Mairie.

Albert JEANNIN
Votre Maire

le mot du maireéditorial
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Levier
Economie
En matière économique, deux magasins ont
ouvert leurs portes en 2010 : un  magasin
de chaussures rue de Pontarlier et un 
magasin de sports et loisirs en lieu et place
de “l’Haute Sports Loisirs”.
Le bureau de tabac/presse va intégrer de
nouveaux locaux plus spacieux : ceux de
l’ancien “Petit Casino”.
La ludothèque s’est installée dans la Maison
Prévalet – 1 rue de Champagnole.
Toutes ces réalisations contribuent à 
redynamiser le commerce local et
l’animation du village.
En zone d’activité, nous avons enregistré le
permis de construire de l’entreprise Alain
LAZZERONI, fabricant de cuisines, salle 
de bains, escaliers et fermetures avec
développement des portes sectionnelles
bois avec portillon intégré, objet d’un dépôt
à l’Institut National de la Propriété 
Industrielle. La Commune cédera le terrain
nécessaire à l’implantation.

Lotissements
Nous avons livré le lotissement 
“Les Clarines” en juillet, 10 parcelles sont
déjà achetées ou réservées et les premières
maisons sont construites.
Le programme Habitat 25 de 12 logements
est en cours de réalisation “aux Chan-
gières” pour une livraison mi-2011.
Le programme Néolia de 7 pavillons accolés
en lieu et place de l’ancien “UNICO” est
acté.

Réseaux
Une tranche de mise en séparatif du réseau
d’assainissement entre la rue de Besançon
et la rue de Salins a été mise en service.
Tous les bâtiments communaux du centre
village et de la rue de Pontarlier ont été 
raccordés en séparatif suite aux travaux 
réseaux de 2009.
La dernière tranche du marché réseau
d’eau potable, bouclage et extension route
de Gevresin est achevée (conduite destinée
à alimenter le Rondé dans un projet futur
de la   CCA 800 en discussion). Les coûts de
la mise hors gel de ce réseau destiné à
alimenter les pâtures ont été pris en charge
par Monsieur ROUSSET, demandeur.

Voiries
La sécurisation des ramassages scolaires de
l’Ecole St Joseph a été achevée.
Le chemin communal du Narbez a été 
restructuré, il permettra a une partie des
engins agricoles de ne plus transiter par le
centre village.
Le chemin communal de Toulion a été 
amélioré sur sa partie basse par les services
techniques de la Commune.
Les travaux de restructuration, construction
de trottoirs et enrobés rue de la Perrière ont
été attribués.

Les rues de Pontarlier et Salins ont été 
enrobées suite aux travaux réseaux de
2009. La Commune était maître d’ouvrage,
le Conseil Général a remboursé la totalité
de ces travaux.
La rue de Champagnole a reçu un nouveau
tapis d’enrobé, travaux réalisés par le 
Service des Routes du Conseil Général.

Bâtiments
A la Mairie la salle des passeports a été 
réalisée et les toilettes transférées de
l’autre côté du hall. C’est une belle réalisation.
Les murs des anciens vestiaires de l’ASL ont
été recouverts de faïence : suite des travaux
2009.
En cofinancement avec la CCA 800, les sols
du 1er étage de l’Ecole Pergaud ont été 
rénovés et le bureau du Directeur 
réhabilité.

budget - réalisations -
projets
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Levier
Environnement
Le fleurissement des passages sécurisés au
droit des deux écoles a été réalisé.
Deux panneaux annonceurs de vitesse ont
été placés aux entrées du village, côté Sa-
lins et côté Besançon.
Une réflexion sur le fleurissement 
des entrées village a été menée par la 
commission.

Travaux en forêt
7 places à bois et un chemin ont été 
aménagés sur 400 mètres. Dans ce 
domaine nous travaillons en concertation
avec l’ASA dont nous sommes membres et
son Président que je remercie pour la vision 
globale que nous partageons sur 
l’aménagement des forêts privées et com-
munales et pour les travaux de desserte
que cette association réalise chaque année.

Autres
Une tranche de 8 caveaux a été construite
et vendue.
Nous avons résorbés 3 points noirs au 
niveau éclairage  : zone d’activité “du
Mont”, ferme de la Ficelle et rue de la
Douet.
Le tracteur Systra est tombé hors service.
Un matériel d’occasion récent, compact, a
été acquis pour le déneigement et le 
chargement.

budget - réalisations -
projets

Et, en 2011 …
Voici présentés les dossiers retenus par le

Conseil Municipal qui ont fait l’objet de 

demande de subvention de l’Etat, de la 

Région ou du Conseil Général.
Les travaux seront bien sûr réalisés dans

la limite des possibilités budgétaires, 

certains s’étaleront certainement sur

2011–2012.

Economie
Un grand projet autour de la 2ème

transformation du bois est en phase de

préparation sur la zone d’intérêt 

communautaire “Champ Bégaud”. La

Commune qui avait anticipé une réserve 

foncière pourra céder les terrains 

nécessaires. Votre Maire, vice-président

chargé de l’Economie, prend en charge

l’élaboration des dossiers de subvention

pour les plateformes et les dessertes.
Malgré de nombreux contacts, nous

n’avons pas réussi à réimplanter un petit

commerce de proximité au centre village.

Ce sera une priorité pour 2011.

Voirie
•des travaux complémentaires de sécurisation

aux abords de l’Ecole St Joseph sont 

prévus : 3ème voie le long de l’ancienne

route départementale 41, création de 

parkings enrobés sur la place Cretin et 

élargissement du trottoir au droit du 39

rue de Pontarlier.

•les travaux de la rue de la Perrière  : 

renforcement, création de trottoir, aména-

gement de sécurité et revêtement, 

subventionnés par l’Etat et attribués seront

réalisés.
•le chemin communal de la Vie de Salins

sera renforcé et enrobé.

Réseaux
La mise en séparatif des réseaux 

d’assainissement rue de Besançon pour 

lesquels nous seront subventionnés par

l’Agence de l’Eau et le Conseil Général _

nous ne pouvons laisser passer cette

opportunité _ débutera en avril 2011.
La réfection de la rue de Besançon en

totalité fera l’objet d’un dépôt de dossier

dans le cadre de l’OPSA, Opération 

Partenariale de Sécurité en Agglomération

avec le Conseil Général, pour réalisation

2012.

Bâtiments
La salle socio-culturelle, adossée à la salle

des fêtes existante sera réalisée. Cette 

salle de 435 m² tant attendue offrira des

créneaux pour la musique, le gymnastique,

le théâtre… et la convivialité.

La rénovation de la fontaine-lavoir de 

Largillier, travaux réalisés par la 

Commune et l’Association A.L.P.E, sera 

entreprise.

Logements
Les 7 maisons accolées accessibles aux 

personnes à mobilité réduite en lieu et

place de l’ancien UNICO, projet porté par

Néolia, sera mis en chantier.

Environnement
La restructuration du square de l’Eglise

sera entreprise. Il s’agit de créer un lieu de

jeux pour les enfants et de promenade

pour les adultes au centre du village afin

de contribuer à redynamiser celui-ci.
Un aménagement paysager sera réalisé et

des jeux implantés pour les enfants.

Associations
Comme nous avons accompagné le 

Carreau Lévitien pour le boulodrome, nous

négocierons une acquisition foncière pour

créer un terrain de football supplémentaire.

Dans un cadre plus général

En 2011, le chantier de la révision des 

valeurs locatives va démarrer, les premiers

locaux concernés étant les locaux

commerciaux. Cette révision était en 

sommeil depuis 20 ans !

Que ce soit pour les réalisations 2010 ou

pour la préparation des projets 2011, merci

aux membres des commissions qui ont 

participé à l’élaboration et au suivi des

projets.
Votre Maire
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Levierbudget - réalisations -
projets

Personnel et élus
Le personnel 
Nous avons vu le retour de Madame 
HUOT-MARCHAND, à mi-temps, pour 
renforcer l’équipe technique. Cela nous
permet entre autre d’internaliser le gros 
entretien hebdomadaire dans la Salle des
Sports. 
Nous avons aussi recruté Anne BERANGER,
Attachée, qui prendra ses fonctions 
le 7 janvier 2011, Claude PREVALET partant
en retraite à la fin du 1er trimestre.
Les élus
Je souhaite signaler enfin la remise de la
médaille  de vermeil à Philippe De La 
ROCHEFOUCAULD et la médaille d’argent à
Guy MAGNIN-FEYSOT pour 30 ans et 20 ans
dans leur fonction d’élu.

2010 enfin a vu une fête magnifique et

réussie sous le soleil autour du cheval de
traits “Franche-Comté Terre de Traits”.
L’image de LEVIER, déjà bien ancrée dans
cette discipline a encore été portée bien
au-delà de notre région et de nos frontières.

Votre Maire.

dépenses 
6.911.327 € 

recettes
6.911.327 € 

dépenses
4.641.421 €

recettes
4.641.421 €

Budget 2010

Exploitation

Investissement

budget général : 1.855.804
assainissement : 376.351
eau : 310.918
lotissements : 1.984.996
bois : 88.311
caveaux : 25.041

budget général : 1.855.804
assainissement : 376.351
eau : 310.918
lotissements : 1.984.996
bois : 88.311
caveaux : 25.041

budget général : 1.528.194
assainissement : 161.309
eau : 257.302
lotissements : 2.463.130  
bois : 180.010
caveaux : 51.382

budget général : 1.528.194
assainissement : 161.309
eau : 257.302
lotissements : 2.463.130  
bois : 180.010
caveaux : 51.382
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passeports
Depuis avril 2009 la Mairie accueille une
station de “passeports biométriques”  : 
documents de voyage plus sûrs, uniformisés
dans l’Union Européenne.

LEVIER, comme seulement 2400 autres sites
en France, peut donc offrir ce service à ses
habitants, à ceux du secteur et à ceux de
toute autre commune française, à condition
que la personne soit en mesure de venir
récupérer son passeport.                                                                                                               

Ce sont donc des  démarches simplifiées
pour les citoyens et plus particulièrement
pour les habitants de LEVIER qui peuvent
faire réaliser sur place leur passeport. Il 
suffit de se présenter au secrétariat avec les
documents nécessaires et , en 20 minutes
environ,  nous enregistrons,  grâce à un 
dispositif de recueil, toutes les données
(état civil, empreintes, photo) qui sont
transmises en direct au central situé à
Douai (59).

Le passeport pourra être récupéré en Mairie
au bout d’une quinzaine de jours (sauf en
période scolaire). Depuis la mise en place
du service, la Mairie a délivré plus de 200
passeports (moyenne de 3 par semaine,
mais avec une pointe à 10 sur la journée !).
L’espace “passeports biométriques” a été
installé dans un premier temps dans une

salle de réunion, mais il était impératif de
trouver une salle spécifique et adaptée à ce
genre de travail et qui se situe à proximité

immédiate de l’accueil du secrétariat.  C’est
pour cette raison que nous avons décidé de
supprimer les anciennes toilettes de la 
Mairie et d’ouvrir une porte donnant 
directement dans le couloir face au 
secrétariat. 
Pour cela il fallait trouver un endroit pour
créer les nouvelles toilettes. C’est à côté du
centre médico-social que nous avons pu 

aménager un emplacement spacieux. Les
travaux ont été menés à bien, sans
architecte, par l’adjoint responsable des 

bâtiments Jean Courtet avec le concours des
artisans locaux et du personnel communal.
En service depuis l’été 2010 cette 
réalisation donne entière satisfaction à
toutes les personnes qui fréquentent notre
Mairie.

Jean Courtet  et  Noëlle Comte

RECUP’PAPIER

Collecte faite au profit du CANCER

et de la FONDATION DU FRÈRE REGIS à Lyon

La collecte 2010 a été bonne, soit 43 tonnes

Merci à tous ceux qui œuvrent de près ou de loin 

pour cette action (donneurs, équipe de collecte, 

prêt de camion, etc.)

Rendez-vous 2011

mi-avril et mi-octobre

Dès aujourd’hui, pensez à conserver tous vos vieux 

papiers : pubs, annuaires, catalogues, journaux, etc…

Ils doivent être ficelés solidement. 

Tout plastique est interdit.

RECUP’BOUCHONS LIÈGE

Récup’ de tous les bouchons liège 
(vin, mousseux, champagne…)

au profit d’un atelier “handicapés”
qui transforme ces bouchons 

en panneaux d’isolation.
A déposer 

chez Bernard Faivre-Courtot
20 rue du Plane à Levier

Salle Passeports 
biometriques

www.bouchonsdamour.com

30 TONNES DE BOUCHONS
= 1 Fauteuil roulant

= 1 Sourire

Responsables : Albert Ratte - 30 rue du Plane à Levier
Bernard Faivre-Courtot - 20 rue du Plane à Levier

Je collecte les bouchons alimentaires en plastique
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CCA 800CCA 800 
Intercommunalité AN 8

Le conseil communautaire des 27 élus représentant les 11 
communes s’est réuni au cours de 8 séances durant l’année 2010. 
Les débuts de réunions sont généralement animés par la présence
d’invités :
- Intervenants en conseils juridiques financiers,  
- Direction d’ERDF sur le régime électrique urbain ou rural,  
- Agent coordinateur pour le pôle bois Jura-Doubs initié sur 6 

communautés de communes (de Levier à Champagnole)…
des échanges souvent  fructueux sur les perspectives d’évolution   
de nos territoires et villages.

L’année 2010 a été marquée principalement par
l’ouverture de 3 classes : Chapelle d’Huin, Goux les Usiers
pour le RPI des Usiers et Levier Pergaud .
En  3 ans, ce sont 6 classes nouvelles, une conséquence de la 
politique “d’aménagement complexe du territoire”. Cet aménagement
sur une durée moyen-terme, nécessite  à la fois d’avoir créé des 
infrastructures d’assainissement et réseaux d’eau potable, loi sur
l’eau, d’avoir à disposition du foncier inscrit dans les cartes 
communales et PLU pour la création de lotissements et la 
rénovation de logements locatifs et de présenter un cadre de vie
accueillant par des ressources d’informations et d’éléments 
culturels vis à vis d’une nouvelle population.… et d’enfants 
supplémentaires.
Cette politique a été initiée globalement depuis 6 ans par vos élus
avec un  schéma de cohérence intercommunale pour l’équilibre du
territoire,  l’engagement financier de la CCA 800,  l’aide aux 
communes du Conseil Général.
Pour y répondre dans les limites de ses compétences , la CCA 800
a réalisé pour la 2° année consécutive des investissements en 
direction de l’amélioration des salles de classes, de la sécurité 
électrique , coupe feu et de la rénovation des sols et peintures des
écoles de Bians les Usiers ; Evillers ; Goux les Usiers ; Levier 
(rénovation des sols de l’étage, aménagement d’une classe 
nouvelle, bureau dudirecteur) ; Septfontaine ; Villeneuve d’Amont
et Villers sous Chalamont.
Au total se sont 60 051 € HT investis avec subvention du Conseil 
Général et fonds de concours des communes, puisque les bâtiments
restent des propriétés communales ; sont ajoutés en plus  
12 000 € dans l’achat de mobiliers : tables, chaises, tableaux, livres
supplémentaires…

La création de la classe supplémentaire à Chapelle
d’Huin a nécessité des travaux plus conséquents puisqu’il a fallu
déconstruire partiellement le préau. Coût total de la création d’une
classe après appels d’offres : 120 000 € HT . 
A souligner que les travaux des écoles ont permis de faire travailler
plus d’une quinzaine d’entreprises de notre communauté de 
communes durant l’été. 

Autres actions : 
Le Haut Débit en NRAZO fonctionne enfin à

Arc sous Montenot ; une des rares communes qui restait  sans
liaison internet rapide pénalisant les entreprises et habitants. 

La création d’une Commission Intercommu-
nale pour l’Accessibilité aux Personnes Handicapées
CIAPH, a été entérinée par le Préfet et dans sa composition 6 élus
sont désignés ainsi que 5 membres d’associations du handicap.
Tous les accès publics seront examinés et proposés à 
réaménagement , principalement ceux recevant du public à l’étage
sans ascenseur, cas actuel à Bians et prévisionnel des locaux de la
communauté de communes.

Le  renouvellement  des  permanences  des 
services communs , cadre de vie pour tous les habitants : Musicart’s ;
CAUE ; HDL ; PAIO ; Relais Assistance maternelle ; bibliothèque 
ateliers lecture..

En  2010,  la  reconsidération  des  territoires 
d’enseignement  (primaires  et  maternelles)  est
toujours en discussion.
Un travail qui a débuté fin  novembre par une étude d’Assistance
à Maîtrise d’Ouvrage sur le RPI du Val d’Usiers  avec les communes
d’Ouhans, Renédale, Saint Gorgon-la Main, Aubonne et Arc sous
Cicon. Après appel d’offre c’est HDL qui a été retenu pour un 
montant de 18 500 € HT
Un travail et des nombreuses réunions  se poursuivent actuellement
sur le RPI « la Joux » et le RPI « Haut Lison » regroupant 
8 communes : Arc sous Montenot, Villers sous Chalamont, 
Villeneuve d’Amont, Gevresin, Montmahoux, Sainte-Anne, 
Crouzet-Migette et Labergement du Navois.
Réorganiser l’enseignement est une décision très difficile à prendre :
la complexité du dossier est multiple. Il y a d’abord l’écoute  des
choix, des attitudes et décisions des parents actuels et futurs
connaissant la liberté de la carte scolaire, les lieux et mobilité 
d’emplois , ensuite il y a nécessité de refondre les circuits scolaires,
calculer les temps de trajets supplémentaires, prendre en compte
des mouvements d’enfants de 3 ans et de maternelles, il y a  
nécessité de création d’un périscolaire et d’une cantine le midi avec
frais de fonctionnement supplémentaires pour les communes et
parents et enfin, le coût d’une construction ramené au nombre des
enfants au regard des capacités de financement  des communes,
des communautés de communes , de l’Etat, avec ressources 
nouvelles et emprunt .   
Des décisions d’élus en milieu rural à prendre sur 20 ans alors 
que le développement des villages n’est pronostiqué que sur
5 ou 6 ans !!!
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En 2010 la crise économique est toujours présente et la zone 
d’activités intercommunales Champ Bégaud n’y échappe pas. Le
conseil a délibéré le 6 avril pour vendre une parcelle de 47 ares à 
l’entreprise LAZZERONI , spécialisée dans l’ameublement intérieur,
cuisine, escalier et la création de portes sectionnelles en bois. 
Le bilan du Pôle d’excellence rurale PER bois énergie a été présenté
à Messieurs le Préfet et Sous Préfet. Les objectifs de départ réalisés
en 2006 ont été modifiés à partir de 2008 par le changement
d’actionnaires, de dirigeants ,  la perte d’emplois pour HDS, et la
crise économique qui a touché l’immobilier américain et par 
répercussion l’activité du bois à Levier.
L’évaluation des réalisations du  PER par rapport au développement
durable a souligné quelques enjeux :

- Une éco-efficacité des entreprises implantées positive
car capables de produire avec une même quantité de matière de
base :  bois de trituration, connexes, sciures, écorces , une plus
grande quantité de produits finis : pellets et plaquettes, à valeur
ajoutée, avec un impact conséquent sur l’environnement car pellets,
plaquettes, bois-bûches sont des combustibles “indigènes et neutres
en bilan carbone”. 

- mais l’efficacité économique par rapport au produit
doit avoir un regard à la fois tourné vers le client par la stabilité

du prix, hors des fluctuations des énergies fossiles et à la fois vis à
vis des fournisseurs dans l’approvisionnement sur un modèle 
gagnant-gagnant .

- Ces productions de ressources bois énergie ont aussi
un impact positif sur l’occupation du territoire, avec emplois directs
et indirects et synergies d’entreprises. Des projets à venir qui sont
déjà inscrits dans la Charte Forestière et Plan d’Approvisionnement
Territorial  des schémas de développement du Pays du Haut Doubs
et du Conseil Régional. 

- Vis à vis de sa localisation, le PER doit encore satisfaire
à des aménagements paysagers et de voisinage. Il a permis 
l’ouverture à de nouveaux investisseurs,  une qualité de produits
avec une technicité pointue, un regroupement en un même lieu de
plusieurs entreprises, dépassant la notion de mono-entreprise ; et
enfin de compléter l’image du bois, produit naturel, à valeur 
écologique inscrite dans l’énergie renouvelable. Une situation à
suivre.

par Jean Pierre GURTNER  
Président CCA 800 et Conseiller général
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En 2010, nous avons continué à assurer le
suivi des structures existantes, lancé deux
nouveaux projets, l'un avec le CCAS, l'autre
avec Musicart's, approfondi notre réflexion
sur l'embellissement de Levier et l'aména-
gement des squares.

MICRO-CRÈCHE

La micro-crèche Les P'tits Lutins est gérée
par l'AFR (Association Familles Rurales).
Les enfants y passent d'agréables journées
entre jeux libres, ateliers créatifs, détente
dans le jardin, balades dans le village, 
musique et chansons... Quelques temps
forts ont rythmé l'année : défilé de 
Carnaval, chasse à l'oeuf de Pâques, visite
de la ferme, soirée pique-nique dans le 
jardin avec les parents...
En septembre, les plus grands ont pris le
chemin de l'école et de nouveaux bébés
sont arrivés.
Actuellement, 24 enfants fréquentent la
structure en accueil régulier ou occasionnel
et souvent nous sommes au complet!
L'année 2010 fut une bonne année.
Pour connaître les places restant 
disponibles chaque semaine, vous pouvez
consulter le site internet de la commune de
Levier “www.levier.fr”. Le planning y est
remis à jour tous les vendredis après-midi
pour la semaine suivante. N'oubliez pas 
ensuite de réserver votre place en appelant
la micro-crèche au 03 81 69 35 01. 

Pour des informations sur le 
fonctionnement de la structure 

ou une inscription, vous pouvez contacter
la responsable Sylvie Louistisserand 

au 06 72 03 67 17.

LUDOTHÈQUE

Elle est gérée par l'AFR. Cécile Bordy en est
la responsable.
L'ancien bâtiment UNICO devant être 
démonté pour faire place au projet de
construction Néolia (logements), le local
technique situé dans son enceinte a dû 
quitter les lieux. L'AFR, désormais, loue à
Monsieur Prévalet les locaux occupés 

précédemment par Fanou-coiff', rue de
Champagnole. Depuis décembre, le local
technique et la ludothèque elle-même se 
retrouvent sur le même site, ce qui favorise
une meilleure gestion de la structure.
A l'automne, une enquête a été lancée sur
les souhaits des familles quant à la 
fréquentation et au fonctionnement de la
ludothèque. Selon les réponses apportées,
des heures d'ouverture plus nombreuses
tant pour les enfants, les adolescents que
les adultes pourraient être envisagées ; la
ludothèque fonctionnerait alors comme une
bibliothèque. De ludothèque itinérante elle
deviendrait une ludothèque fixe.

Chaque famille de Levier a
reçu un questionnaire, nous
n'avons eu que 10  réponses
sur 870 envois !

Cette étude est nécessaire
pour pérenniser et faire 
évoluer la ludothèque; il est
fort regrettable que les 
habitants de Levier se sentent
si peu concernés par ce qui est
mis en place dans leur village.
L'étude avec l'AFR et la CAF se
poursuit. (CAF : Caisse 
Allocations Familiales).

LE PÉRISCOLAIRE,
L'EXTRASCOLAIRE, 
L'ACTION-JEUNES

Désormais, suite à un appel d'offre, ces 
accueils sont confiés aux FRANCAS.
Depuis novembre, Nadège Roy en est la 
directrice.
Pour le périscolaire, elle est secondée par
Rachel Dornier, animatrice, et par  Annick
Vuittenez, agent de service.
L'extrascolaire fonctionne une semaine 
pendant les vacances d'automne, d'hiver,
de printemps et trois semaines pendant les
vacances d'été.
Nous pouvons constater une légère 

enfantsenfance - jeunesse
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augmentation des effectifs en 2010  après
une baisse les années antérieures.
En place depuis peu, Nadège Roy doit 
relancer l'action-jeunes qui n'avait, 
malheureusement, plus fonctionné depuis
les vacances d'automne 2009. Elle a pour
mission d'aller à la rencontre des 
adolescents, d'être à leur écoute et de
construire avec eux des projets motivants
pouvant s'inscrire dans la vie locale
(contacts avec les associations, les écoles,
participation à l'élaboration d'un Conseil
Municipal des Jeunes).
La commune met en place, avec l'aide de
la CAF, différents types d'accueil concernant
les tranches d'âge de la petite enfance à
l'adolescence. Ces structures offrent des 
accueils et des loisirs de qualité, des lieux
d'échanges et de découvertes. Elles 
facilitent la vie des familles et contribuent
à donner une image favorable à notre 
village. N'hésitez pas à en user et à en
« abuser »!...

CYCLE DE 
CONFÉRENCES

Sollicitées par des parents démunis devant
l'utilisation d'internet par les enfants, les
commissions Enfance Jeunesse ont organisé
au printemps un cycle de  trois conférences
ayant pour thème INTERNET :  NOUVEAUX
OUTILS, NOUVEAUX PLAISIRS, NOUVEAUX
RISQUES.
Les deux premières «Mieux connaître 

Internet», «Internet : plaisirs et risques» 
animées par Rémi Chapelain de 
l'Association Nationale de Prévention en 
Alcoologie et Addictologie ont donné 
satisfaction tant au niveau de la fréquenta-
tion ( 35 et 40 personnes ) qu'au niveau de
la prestation claire, précise, vivante.
La troisième conférence « La dépendance à
Internet, comment l'éviter? Comment 
protéger nos jeunes?  » animée par 
Anne-Marie Carpentier, psychologue, n'a
pas rencontré le succès attendu au niveau
de la fréquentation. Quinze personnes 
seulement ont pu bénéficier de données
claires et concrètes sur :

• les risques proposés  aux jeunes 
aujourd'hui (alcool, tabac, autres drogues,
sports à risque...)
• les fragilités des adolescents, les causes
de celles-ci ; les émotions des adolescents.
Madame Carpentier nous a invité à nous
questionner sur :

- la différenciation entre la part 
normale des comportements liés à 
l'adolescence et la part dangereuse liée à
une prise de risque excessive,

- les aides parentales pour accompa-
gner l'adolescent (savoir poser des limites,
des interdits dans un cadre qui évolue,
l'aider à développer sa confiance en lui,
créer et entretenir avec lui une confiance
mutuelle basée notamment sur le respect
de la confidentialité des échanges).                
En commission, dès décembre, nous avons
commencé à réfléchir sur de nouveaux
thèmes à aborder et de nouvelles modalités
à mettre en place.

MUSIQUE 
À L'ÉCOLE

financée par la commune
L'intervention des enseignants de 
Musicart's dans les écoles primaires de 
Levier fut satisfaisante pour les enfants, les
enseignants.
Après les percussions, ce sont les 
instruments à vent que les élèves 
découvrent au cours de cette année scolaire.
Cette initiation est aussi une invitation à

aller loin dans le monde de la musique.
En septembre, des enfants ont souhaité
poursuivre cette initiation en s'inscrivant à
l'école de musique de la CCA800. Le cours
d'éveil musical qui n'avait pu ouvrir l'an
dernier faute de participants accueille 
plusieurs élèves cette année.
Cette relation entre l'école et Musicart's
s'avère donc bénéfique : tous les enfants
peuvent s'initier à la musique et ceux qui
le souhaitent peuvent approfondir leurs
connaissances.

EMBELLISSEMENT
DE LEVIER, 

AMENAGEMENT 
DES SQUARES

La commission Enfance-Jeunesse souhaite
que les lévitiens se réapproprient leur 
village en créant des lieux de vie et de 
rencontre agréables, fonctionnels pour tous
(enfants, familles, personnes à mobilité
réduite...). Elle se propose également de
rendre la circulation dans le village plus 
facile pour tous en voiture mais aussi à
pied, à bicyclette, en poussette et fauteuil
roulant.  
La commission Enfance-Jeunesse a convié
les commissions Urbanisme et Environne-
ment, concernées également, à analyser les
besoins et à se donner des priorités pour 
répondre à ces objectifs.
Le budget ne nous ayant pas permis 
d'avancer plus vite, ce n'est qu'à l'automne
2011 que nous verrons la restructuration
paysagée du square de l'église avec la 
création d'aires de jeux.
Nous espérons que les études menées par
les commissions pour l'embellissement des
entrées de Levier, pour la création de
bandes cyclables ou de trottoirs partagés
pourront être concrétisées très 
prochainement.
Sur les différents sujets évoqués, si vous
avez des suggestions à nous communiquer,
nous sommes à votre écoute.

Sylviane Saulnier

enfantsenfance - jeunesse
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La réhabilitation de la fontaine-lavoir rue
de Salins ( Largillier) qui succède à celle de
la rue de Besançon (le Gravier) est 
l’occasion de porter un  deuxième 
regard  sur  l’eau,  l’eau à usage 
domestique dans notre village de Levier
(suite du bulletin de 2009). 

Entre croyances
et réalités

Dans les années 1970, étudiant en 
géologie, les anciens du village me
confiaient : «que Levier était construit sur
un ancien lac, dont l’eau, en sous-sol, 
arrivait du bois de Labergement du Navois
et se divisait en 5 cours d’eau sous le 
village». Cette tradition orale ou croyance
comportait des éléments parfois probants :
la partie basse du village est recouverte
d’une étendue d’eau à certaines périodes
de l’année (témoins les cartes postales 
anciennes, les souvenirs de radeaux à la
Nue…. ) et la route départementale à la 
sortie du village en direction de Villers a du
être mise hors d’eau en 2000.
Des touillons, des exsurgences, des sources
diverses, des ruisseaux temporaires et des
gouffres comme la perte de Jadis, nettoyée
en 2008, la perte du Bye, le trou de Passe-
gros….. complètent cette vision de circula-
tion d’eau souterraine en direction de la
Loue (Baume l’Archée) et du Lison. 

Pourtant l’histoire, à travers la lecture des
délibérations municipales du 19e siècle
prouve que notre village a toujours manqué
en quantité et en qualité d’une eau potable
et à usage domestique. 

Une fontaine 
et un seul 
abreuvoir

Dans les plus anciens parchemins on 
apprend que Levier dispose en 1277 d’une
fontaine et de deux fours banals. Une autre

fontaine, dite de Septfontenettes, est 
signalée en 1482  autorisant d’abreuver le
bétail de Levier et de Labergement du 
Navois puis à partir de 1503, exclusivement
le bétail de Levier.

Durant la période révolutionnaire (Thermidor
1800) le conseil diligente le commissaire
des gardes pour nommer des citoyens du
village qui répartiront l’eau «de la grande
fontaine à raison d’une seille par individu
composant le village, sauf y comprendre le
bétail…. au regard de l’extrême sécheresse
et de la rareté de l’eau. Il y a lieu aussi de
vider l’étang de Septfontenettes, d’y placer
des nods pour servir d’abreuvoir au bétail».

Les années 1820 à 1839 voient se multiplier
les réglementations en matière de 
salubrité, d’usage de seilles et cuveaux,
d’éloignement de canards….. à proximité
de la fontaine centrale aux abords souvent
difficiles. 

Malgré la présence de quelques mares et
puits particuliers, en 1847, Levier ne dispose
que d’un abreuvoir et d’une fontaine 
centrale sur la place, alimentés par «join-
tement de terrains marneux existants en
sous-sol». 

L’eau de la place centrale provient d’une 
remontée d’eau claire «circulant à partir
d’une source située sous les dépendances
de la mairie» puis sous la route, la maison

Vernier en direction d’un petit réservoir. 
Elle est ainsi stockée pour être ensuite 
redistribuée avec plus de débit à la fontaine
centrale. 

Cependant cette fontaine, à partir de 1850,
est frappée d’alignement par la rectification
de la route n°72 Dijon-Pontarlier, devenue
Route Impériale (Napoléon III ) en 1852. Le
grand bassin d’alors, en contrebas du sol
et de forme allongée est sectionné 
(délibérations de 1852, 1855). C’est en
1856 qu’une nouvelle fontaine, au bassin
circulaire rehaussé avec petite conduite en
fonte et colonne de pierre est alors édifiée
par l’architecte ingénieur CLERGET : «Une
fontaine digne d’un chef-lieu de canton de
1 500 âmes».

L’eau de l’abreuvoir, au lieu-dit Largillier,
localisé à l’intersection des rues de Salins
et du Moutet, est une ancienne mare, 
provenant d’une source qui remplit un 
réservoir construit entre 1846 et 1850, 
surmonté d’un bâtiment : la gendarmerie
d’alors (qui  cessera ses fonctions en 1980).
L’eau monte du réservoir  au moyen de
deux pompes hydrauliques actionnées par
les utilisateurs pour se déverser dans un
bassin abreuvoir en contrebas du sol 
naturel. Comme pour l’ancienne fontaine
de la place centrale, «les abords sont d’une
saleté constante de part l’importance du 
bétail s’y rendant quotidiennement» et

FONTAINES D’HIER ET EAUX D’AUJOURD’HUI
L’eau pour usage domestique

Par Jean-Pierre GURTNER

la fontaine centrale à double enceinte
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comme l’indique le procès verbal de 1860
«le fonctionnement de ces pompes se 
détraque fréquemment et exige de grandes
réparations d’entretien».

Les habitants du Carouge, rue de Pontarlier,
réclament également un réservoir à la fois
pour le bétail et à titre préventif contre 
l’incendie, comme le souligne le Préfet,
dans le rapport de sa visite en 1847. Il
existe une petite fontaine «sous la cuisine
ou la chambre de la maison JEANNIN» et le
Conseil suggère l’achat de la maison
(1846). Les deux grands incendies de 1855,
à vingt jours d’intervalle, (août et septembre),
dont les dégâts touchent 76 corps de 
bâtiments avec plus de 270 habitants sans
gîte et assurance, confirment fortement la
nécessité d’un approvisionnement en eau
avec de plus grandes réserves dans tous les
quartiers. Il faudra attendre les années
1877 où la commune dispose de plus de
finances, pour admirer, entre autres, les
fontaines-lavoirs qui restent, celles du 
Gravier et de Largillier, aujourd’hui 
restaurées par l’association A.L.P.E.

L’eau de la 
fontaine est-elle

de qualité ?
L’épidémie de choléra de septembre à 
octobre 1855 emporte un grand nombre
d’habitants et absorbe « tout le terrain en
terre suffisante » du nouveau cimetière. On
remblaie à partir de terre apportée de
l’ancien cimetière qui était situé autour de
l’église avant 1845. L’eau, vecteur de 
propagation, n’y est pas étrangère ! 

Le rapport établi en 1869 par l’architecte
ingénieur CLERGET, pour la commune de 
Levier est assez accablant  en parlant de
l’eau de la fontaine centrale « …si cette
faible quantité était compensée par de
bonnes qualités ? mais la couleur du liquide
recueilli dans les bassins du milieu de la
place indique à tous les yeux une 
malpropreté exceptionnelle qu’il est
impossible d’empêcher. Cette malpropreté
est occasionnée par tous les purins qui
s’écoulent des écuries de toutes les maisons
du Gravier situées en amont de cette
source. Ceux-ci pénètrent dans le sol et se
mêlent aux divers filets d’eau souterrains

de cette source qui circule à des 
profondeurs assez faibles. Les deux moyens
à employer sont : 
soit y faire amener par une canalisation le
produit d’une source abondante située à un
niveau élevé pour pouvoir la distribuer sur
plusieurs points du village,
soit  faire creuser plus de réservoirs en

sous-sol pour emmagasiner les eaux
provenant des filtrations souterraines qui
existent en quelques points et en divers 
emplacements ». 
C’est la première orientation qui sera 
retenue après 1869  en direction de 
Boujailles, territoire disposant de sources et
plus élevé que Levier.

La première analyse d’eau de la source de
la Douet, en 1901 révèle 5 570 bactéries
aérobies au centimètre cube. Commentée
par le rapport en 1808 du Professeur 
FOURNIER ,«   cet apport d’eau, à raison
d’un demi-litre à la seconde, est irrémédia-
blement contaminé par les infiltrations 
résiduaires et par les cultures dont le bassin
d’alimentation est couvert. Si quelques
membres du conseil municipal pensaient
qu’il serait possible de recouper les filets
d’eau qui alimentaient jadis la source avec
d’autres recherches au quartier du Gravier,
je leur dis que cette eau qui sort de terre
n’a qu’une superficie très réduite dont je
ne peux que déconseiller toute tentative de
recherche en ce point ». 

Regard par 
rapport aux

connaissances
d’aujourd’hui :

La source de la DOUET est toujours en 
activité, son débit est fortement lié aux
conditions atmosphériques, elle peut
s’écouler par temps pluvieux jusqu’à 
3 000 m3 /heure. Considérée comme eau
parasite, les travaux réalisés en 2008 l’ont
séparée des eaux usées et elle ne rejoint
plus la station d’épuration. 

Le lac d’autrefois à Levier ne semble pas
avoir existé ! 
Sur un sol brun de terre argilo-limoneuse,
l’eau de pluie stagne par endroits, le temps
de s’infiltrer. Elle se charge de dioxyde de
carbone provenant de l’activité bactérienne
du sol et dissout le carbonate de calcium

(entre 40 et 100 tonnes par km2) , créant
des fissures et diaclases, entraînant l’argile,
les oxydes de fer. Ceux-ci s’accumulent et
imperméabilisent partiellement les conduits
karstiques, l’eau rencontrant quelques lits
marneux crée alors des sources et des
touillons au débit intermittent et irrégulier.
Ce calcaire a pour nom  : le Séquanien.
D’une cinquantaine de mètres d’épaisseur,
il présente dans sa partie supérieure, une
pâte fine, compacte et de teinte claire 
(observable en front de taille dans la 
carrière route de Septfontaine).
«  La recherche d’eau dans ce milieu 
karstique reste une démarche complexe.
Elle nécessite une reconnaissance 
géologique et géophysique préalable avec
un bilan hydrogéologique, des forages 
accompagnés de tests mécaniques, une 
opération délicate qui doit être menée par
des spécialistes  ». C’est le diagnostic en
1993 de  Pierre CHAUVE, géologue. Or, à 
Levier, en 1865, le Conseil municipal 
proposait une prime de 10 000 francs-or à
la première personne qui trouverait une
source abondante et potable au village !
En 1869, consciente de la vulnérabilité en
eau, la commune de Levier décidait 
d’acheter des sources et terrains dit 
“Sept-fontaines” à Boujailles (toujours 
propriété de la commune de Levier) suivant
les orientations de l’ingénieur CLERGET.
Ces terrains ont comme substrat des 
moraines et dépôts glaciaires très localisés
et qui hélas se montreront insuffisants pour
alimenter l’ensemble du village. A partir de
1924, la recherche d’eau s’orientera alors
vers Chaffois, puis vers Dommartin dans la
plaine alluviale du Drugeon.  Ce sera l’objet
d’un 3e regard…

Post-scriptum : en 2008, le nettoyage de la
perte de Jadis où s’écoule l’eau de la source
de Septfontenettes a été réalisé par l’équipe
de spéléologues avec injection d’un traceur
par le cabinet Pascal REILE . Ce traceur a
permis d’établir une jonction avec le Lison
et avec le gouffre des Essarlottes (bois de
Labergement, Gevresin) où  circule un 
véritable torrent souterrain d’une eau jugée
de qualité très potable pour un usage 
domestique. 

« Comme quoi certains dires des anciens
n’étaient pas totalement dénués de bons
sens !».
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Le 6 novembre 2010, l'association 
"LES FAUVETTES", créée en 1960 a fêté au
cours d'une sympathique réception ses 50
ans au centre équestre de LEVIER. 

Cette fête a réuni les responsables 
nationaux de l'association, les élus locaux
et les représentants départementaux de
l'Education Nationale et de la Jeunesse et
des Sports, les salariés et anciens salariés
du centre de LEVIER, les partenaires et les
principaux usagers.

Dans son allocution, le président de 
l'association, Mr Jacky SIMON, a remercié
le Conseil Régional de Franche-Comté et le
Conseil Général du Doubs pour le 
subventionnement de la dernière tranche
de travaux (mise aux normes en cuisine,
rénovation de 4 chalets d'hébergement et
création d'une piscine couverte) ainsi que
la commune de LEVIER pour les bonnes 
relations entretenues avec cet établissement.
Il a ensuite retracé l'histoire de ce centre
d'accueil en rendant hommage à Mr Gérard

OUDET à l'origine de ce projet. Il a rappelé
le poids économique et social, le facteur de
socialisation et de développement local que
représente une telle infrastructure. Après
avoir regretté qu'actuellement en France 
1 enfant sur 3 ne part jamais en vacances,
il a insisté sur une des priorités de son 
association qui est de permettre au plus
grand nombre d'accéder aux loisirs et aux
vacances. 

L'après-midi a été consacrée aux portes 
ouvertes à la population du village et des
alentours. Pour une première expérience,
ce fut un réel succès car un public très 
nombreux a répondu à cette invitation. 
Chacun a pu découvrir ou redécouvrir les
installations et participer aux diverses 
animations. Les baptêmes poney et les 
promenades en calèche ont connu un réel
succès auprès des plus jeunes... et des
moins jeunes. Les démonstrations de 
maréchalerie ont également été très 
appréciées. Les cavaliers licenciés au club
ont ébloui les spectateurs, au cours de la 

présentation d'un superbe carrousel  et
d'une démonstration de saut d'obstacles qui
ont permis de mettre en valeur la véritable
passion qu'ont ces jeunes pour les chevaux
et l'équitation, ainsi que le grand profes-
sionnalisme des moniteurs et monitrices du
centre et la qualité de la cavalerie. 

Les derniers visiteurs sont partis à la nuit
tombée en prenant rendez-vous pour une
prochaine édition, que chacun espère voir
rapidement, ... sans attendre le centenaire
de l'association !   

Le centre 
"LES FAUVETTES" 

de LEVIER

Créé en 1972, le centre équestre de LEVIER
est implanté à 750 m d'altitude sur un 
domaine de 15 ha en bordure de la forêt
de la Joux, une des plus belles sapinières
d'Europe.  

fauvettesCinquantenaire de 
l’association “les fauvettes”
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Le centre emploie 21 salariés permanents
(plus quelques saisonniers) et accueille 
environ 4 000 personnes chaque année.

Doté d'équipements très confortables, il est
parfaitement adapté aux exigences des
classes de découvertes ainsi qu'aux activités
sportives et de loisirs (120 lits en chambres
de 2 à 5 lits dans le bâtiment principal et
en chambres de 1 à 5 lits dans 7 chalets).    

Les séjours s'articulent autour de 3 thèmes :
l'équitation (sur poney ou sur cheval),
l'étude de l'environnement (la forêt, le 
relief karstique, ...) et les activités sportives
(VTT, bicross, ski de fond, randonnées en
raquettes, orientation avec boussole et GPS,
activité piscine, ...).  

Le centre équestre, affilié à la Fédération
Française d'Equitation, est également 
ouvert à la population locale. 
Chaque semaine, ce sont plus de 
100 cavaliers et cavalières de LEVIER et des
environs qui viennent pratiquer l'équitation
en suivant les cours dispensés par des 
moniteurs diplômés d'Etat. 

L'association
"LES FAUVETTES" 

Composante du service de l'Action Sociale
du Ministère de l'Education Nationale, 
l'association "LES FAUVETTES" propose de
nombreuses activités de vacances et de 
loisirs.

Elle est propriétaire de 4 structures 
permanentes :      
- 2 centres équestres à 
NEAUPHLE LE VIEUX (78) et à LEVIER (25)
- 2 centres nautiques à PORTO VECCHIO
(20) et sur l'île de NOIRMOUTIER (85). 

L'association gère également des 
installations temporaires pouvant accueillir
des centres de vacances durant l'été et 
l'hiver sur une trentaine de sites en France
et à l'étranger.      

cheval“les fauvettes”
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40 ans1970- 2010
Le Bulletin Municipal 
a fêté ses 40 ans

C’est au printemps 1970 que le premier 
bulletin fut imprimé , puis  distribué dans
tous les foyers de Levier. La brochure qui
comptait 16 pages intérieures  s’appelait
alors : Bulletin Officiel  Municipal.

L’idée d’un Bulletin annuel avait germé au
sein du Conseil Municipal de Monsieur
Pierre GIRARD, maire de 1964 à 1969.
Mais suite à des tensions au sein de ce
Conseil Municipal, et aussi à des problèmes
de santé du maire, ce n’est finalement que
début 1970 qu’il verra le jour.
Monsieur Georges MERCIER (maire de 1969
à 1983) et son Conseil Municipal, auront
l’honneur de faire éditer cette première 
publication .  Ses écrits de l’époque : «ce
modeste document qui vous est présenté ne
vise à aucune propagande, mais a 
simplement pour but de vous informer et
de vous servir  » restent parfaitement 
d’actualité avec ce 41ème bulletin que vous
lisez aujourd’hui.

1970 – souvenirs, nostalgie,…
histoire,… que nous évoque

cette année-là ?
L’un des premiers évènements qui  vient à
l’esprit est le décès du Général De Gaulle ;
d’autant que la presse s’en est largement
fait l’écho en novembre dernier. Pour 44%
de la population (sondage  de 2010), 
il est le personnage historique français le
plus important, bien avant Napoléon par 
exemple . 
Et puis, en France encore, c’est l’évolution
du SMIG (institué en 1950) qui devient
SMIC. Le C, comme croissance, remplace le
G, comme garanti. Le salaire minimum est
désormais relié à l'augmentation du 
pouvoir d'achat des salaires horaires
moyens  et, à tout moment, le gouverne-
ment peut décider de l’augmenter .
En cherchant un peu on trouvera que, 

1970 c’était  la conquête spatiale. La lutte
à distance entre les 2 grands pays de
l’époque est alors à son apogée. Neil
ARMSTRONG a marché sur la lune le 20 
juillet 1969.  En 1970, le 11 avril, la mission
Apollo 13 va refroidir les ardeurs  : un 
réservoir d’oxygène explose en cours de
voyage ; 3 hommes en route vers la lune
sont à bord . La seule question qui se pose
alors ne concerne plus la réussite de la 
mission, mais «comment récupérer ces
hommes sains et saufs». Ce sera fait après
4 jours d’angoisse et le déploiement de
toute la technicité de Houston.
La Chine s’éveille et lance son premier 
satellite….  Le livre d’Alain Peyrefitte
«quand la Chine s’éveillera…» paraîtra en
1973.

1970 c’était l’invention du microprocesseur
(en 1970-71 par la Sté Intel) qui va 
révolutionner le monde de l’informatique :
augmentation de la vitesse de circulation
des données, réduction considérable de la
taille et du coût des ordinateurs.

1970 c’était aussi de l’émotion : le 

dissident russe Soljenitsyne (1918-2008)
obtient le Prix Nobel de Littérature  ; la
France pleure des hommes qui ont marqué
leur époque : De Gaulle mais aussi Bourvil,
François Mauriac, Pierre Mac Orlan, Luis
Mariano,… ; l’incendie du dancing le 5-7 à
St Laurent du Pont ( 38 ) fait 146 morts,
tous des adolescents ; un cyclone (suivi d’un
raz-de-marée) - on dirait aujourd’hui un 
tsunami - fait 400.000 morts au 
Bangladesh ; les Beattles se séparent ;  Eddy
Mercks  gagne son 2è Tour de France (il en
gagnera  5),…

1970 c’était encore l’évolution d’une 
société française à la recherche d’une 
nouvelle identité:   Le Mouvement pour la
Libération de la Femme (MLF) voit le jour ;
le pantalon devient unisexe et l’audace
prime dans la mode (mélange des 
couleurs, des rayures, des pois – pantalon
«pattes d’éléphant»),
Et encore, pour nous français, c’était de la
fierté : le Concorde , fleuron de l’industrie
française toute entière, atteint la vitesse de
Mach 2 (680 mètres /seconde ).
Tous ces évènements, et quelques autres,
ne seront pas  sans incidence sur l’évolution
du monde et de notre vie . 

Et  à  Levier ?

En 1970, Levier compte 1609 habitants
(recensement de 1968 ) et le Conseil 
Municipal est fort de 13 membres. Autour
du Maire Monsieur Georges MERCIER, 
2 adjoints ( Messieurs  Jean GUINCHARD et
Francis JEANNIN) et 10 conseillers 
municipaux. Granges-Maillot n’est pas 
encore commune associée. Pour la petite
histoire, parmi les commissions municipales
il existe la commission de «vérification des
cheminées».
La Fête des Sapins en est à sa 6ème année ;
elle a déjà acquis ses lettres de noblesse
pour devenir  l’évènement de la Pentecôte
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à ne pas rater dans le Haut-Doubs. Le corso
fleuri sur le thème du  champignon et les
spectacles de l’après-midi  (sous chapiteau)
avec en vedette «Les Parisiennes», attirent
la grande foule. Les deux soirées 
dansantes sont animées par des orchestres
renommés  : Les Pyrites (le samedi) 
et Achille Pellegrinni (le dimanche).
Le Comité des Fêtes réclame toujours un
lieu de rassemblement digne de ce nom, …
une salle des fêtes. L’idée a fait son 
chemin et le Conseil Municipal  vote le 
projet de «salle d’animation rurale à usage
sportif et culturel» ; le devis est de 750.000F.
Ce sera la salle que nous connaissons 
aujourd’hui et qui fait toujours l’admiration
des visiteurs pour sa charpente lamellé-collé
et son volume utile. Elle sera inaugurée à
la Pentecôte 1972 , pour la 8è Fête des 
Sapins  avec , en après-midi  Sim et Rika
Zaraï , et en soirées  Les Compagnons du
Rythme (samedi) et l’orchestre de 
Raymond Siozade (dimanche).
6441 entrées payantes seront comptabili-
sées pour le corso fleuri  (le record sera de
7668 en 1975).
Le Conseil Municipal prendra bien d’autres
décisions importantes pour le développe-
ment de LEVIER , telles que : 

pour l’économie (acquisition de 5ha380
pour la création d’une zone industrielle,
puis  décision de viabilisation pour 5 lots),                                                                                                                                                                                                        

pour le logement (acquisition de 3ha22
pour la création d’un lotissement - 

modification du plan d’urbanisme pour 
permettre de futurs lotissements),                                                                                                             

pour l’agriculture et la sylviculture 
(modernisation des routes forestières, 
élargissement et création de chemins 
ruraux), 

dans le domaine social (vote de crédits
pour l’aide sociale, construction de 
logements-foyers à la maison de retraite),                                                                                                                                                                                               

pour le tourisme : décision d’aménage-
ment de 4 gites ruraux et participation à la 
création de la Route des Sapins. La liaison
Levier – Champagnole par la forêt est éta-
blie au printemps 1970 par «la Route des
Sapins»  à travers 7000 ha de sapinières,
sur une longueur d’environ 50 km dont 
2 km en forêt communale de Levier (ce
tronçon de 2 km étant financé à 50% par
la Commune, 25% par le Département et
25% par le Ministère de l’Agriculture). 
Autour de cette route, un ensemble touris-
tique est créé par l’ONF pour accueillir le
public tout «en sauvegardant le calme et la
beauté de la forêt».                                                                                             
Le repos des corps n’est pas oublié avec la
construction de 18 caveaux  vendus 1500 F
pour 3 places et 3000 F pour 6 places, et la
fixation des prix de concessions 
(temporaire  : 2 F/m², trentenaire  : 
15 F/m², perpétuelle :  30 F/m²).

Pendant les 40 années qui se sont écoulées
depuis,  les Maires successifs au nombre 
de 3 (Georges MERCIER de 1969 à 1983,

Louis PHILIPPE de 1983 à  2001, et Albert
JEANNIN en exercice depuis  2001) et leurs
Conseils Municipaux ont œuvré et 
continuent d’œuvrer dans la même voie. A
ces orientations de développement, est
venue s’ajouter une politique de grands 
travaux (réseaux – voiries) exigés par 
l’accroissement de la population et réalisés
pour le bien-être de tous, en conformité
avec l’évolution des réglementations.
Le tout pour que Levier continue à être une
bourgade où l’on se sent bien et où il fait
bon vivre.

Quelques 
chiffres de 1970 

La planète compte 3,63 milliards 
d’habitants ; nous sommes 6,85 milliards
aujourd’hui, mais il semble que cette 
croissance trouvera ses limites autour 
de 9 milliards.
Le PIB des Etats-Unis représente 30% du PIB
mondial avec env. 1.000 milliards de 
dollars ; il représente encore 24% en 2009
avec plus de 14.000 milliards de dollars.
La France compte 50,7 millions d’habitants ;
nous sommes aujourd’hui 64,6 millions.
70% des ménages français ont la télévision
(98% aujourd’hui). 
16.500 personnes sont tuées dans des 
accidents de la route en France (4 fois
moins aujourd’hui). 
Le SMIC est à 593 francs par mois pour 
40 h/sem. (1343€ aujourd’hui pour 35 h/sem.), 
la baguette de pain (250g) est à 0.57 franc, 
l’essence super est à 1,16 franc /litre, 
le faux-filet de bœuf est à 10,66 francs/kg 

A Levier 
le prix du lait est fixé à 0.614 F/kg.
le total des  subventions versées à 
12 associations locales et 10 associations
extérieures (Croix-Rouge,…) se monte à
6770F. 
reconduction du prix de la taxe d’assainis-
sement à 0,15 F/m3 et augmentation du
prix de location des compteurs d’eau à
15F/appareil.

Alain Guyon

40 ans1970- 2010

(1 franc de 1970 équivaut à 0,993 euros de 2009, en pouvoir d’achat - source : INSEE) 



Levier d’hier,…
Levier d’aujourd’hui

Environ un siècle sépare 
ces prises de vues des rues de notre bourgade.  

centre - place de Verdun

rue de Salins

rue de Besançon

rue de champagnole



10 place de verdunrue de Pontarlier

centre - place Bugnet

rue de Salins

Centre

la poste et le centre

un coin de Levier
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Le 18 septembre à la salle des fêtes s'est
tenu le 2ème forum des associations.
Cette journée a permis aux associations 
présentes de démontrer toute l’étendue de
leur travail et des nombreuses activités
qu’elles proposent tout au long de l’année.
Informer, rencontrer, échanger, se faire
connaître et faire connaître leurs activités,
le tout dans un cadre festif : tels étaient les
objectifs de ce forum
des associations qui
a été pour les visiteurs
l'occasion de prises
de contact et d’infor-
mations avec les res-
ponsables associatifs
sur les modalités
d'inscriptions, l'enca-
drement, le déroule-
ment de la saison … 

Les jeunes escrimeurs
du club LA BOYARDE
ont présenté 2 specta-
culaires démonstrations
de leur sport favori. 
Les commentaires très
pédagogiques du maître
d'armes Claude MERCIER ont  permis aux
spectateurs de mieux apprécier la finesse
et la précision de ce sport.

L'après-midi, une présentation des 
défibrillateurs achetés par la commune a
fortement intéressé les responsables 
d'associations. Ils ont pu après les 
démonstrations obtenir tous les 
renseignements nécessaires afin de faire
bon usage de ces appareils pouvant sauver
des vies en cas d'accident cardiaque.

Cependant, la réussite de cette journée a
été ternie pour deux raisons. D'une part, le
faible nombre de visiteurs a été une 
déception pour les 16 associations qui
avaient fait preuve de beaucoup 
d'imagination pour l'agencement des
stands. D'autre part et même si les princi-
pales associations (par le nombre 

d'adhérents, l'importance et la qualité de
leurs activités et leur implication dans la vie
communale) étaient présentes, il est 
regrettable que quelques autres n'aient pas

associations2ème Forum 
des associations
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associations2ème Forum 
des associations

profité de cette occasion pour chercher à
mieux se faire connaître et manifester leur
esprit d'ouverture vers les autres.

Mais, comme chacun sait, le monde 
associatif a souvent du mal à trouver des
bonnes volontés prêtes à donner de leur

temps et de leur énergie au service des
autres ; il faut donc une nouvelle fois saluer
le travail quotidien de ces bénévoles sans
qui, la vie associative de notre village ne
serait pas ce qu’elle est aujourd’hui.

La vie associative, c’est un état d’esprit qui
s’articule autour de valeurs fortes comme
l’altruisme, le dévouement, la générosité…
A LEVIER, nous avons la chance d’avoir un
tissu associatif très fort et très présent dans
des domaines très variés. 

C’est pourquoi, la municipalité soutient,
tout au long de l’année, l’action des 
associations à travers l’octroi de 
subventions, l’aide technique et 
matérielle nécessaire à l’organisation de 

manifestations ou encore la mise à
disposition gratuite des salles des fêtes et
des sports ainsi que de locaux plus 
spécifiques.

Guy MAGNIN-FEYSOT
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APL (Gym) Yvette PASTEUR 1 rue des Fauvettes 03.81.49.57.27
ALS (Association Loisirs  et Sports) Kocay AVDATEK 3 rue du Stade 03.81.49.53.49
AS Handball Norbert PECOT 8 rue de la Libération 03.81.53.40.84
ASL (Football) Claude REGNIER 18 rue de Chapelle d’Huin 03.81.49.51.15
BADLEVIER (Badminton) Marc SAULNIER La Geline 06.86.10.15.95
Boyard Compétition (Rallye) Monsieur le Président 23 rue de la Douet 03.81.49.55.65
Carreau Lévitien (pétanque) Thierry VUITTENEZ 5 rue de Libération 03.81.49.57.84
Escrime “La Boyarde” Raymonde MERCIER 19 rue de Pontarlier 03.81.89.55.36
GTS  Rallye Thomas GUYOT 24 rue de Pontarlier 09.77.73.36.34
Judo Club Olivier MARLOT 33 rue de Besançon 03.81.46.32.11
Killou Quad passion J. HUOT-MARCHAND 2D rue de la Douet 03.81.49.55.36
Moto Club T. GRANDVUILLEMIN 5 rue Gustave Courbet 03.81.89.54.09
Racing Moto Club Cyrille CLAUDE 3 Imp la Sapinière 03.81.49.59.91
Randonneurs des Sapins Jean LOPEZ 2 rue de l’Allier 03.81.49.51.46
Team Auto Alain PREVALET 2 rue des Genévriers 03.81.89.53.98
Tennis Levier Jean-Michel PIZZOLI 4 rue du Tacot 03.81.49.58.36

ALPE (Patrimoine) Pierre LOMAZZI 2 Place Verdun 03.81.89.51.67
Amis du Musée Relais Bernard RAILLARD 21 rue Maurice Débois 03.81.89.50.77
Association de la Bibliothèque Madame la Présidente Les Halles de la Mairie 03.81.89.58.73
Association Laïque Claude PICCAND 4 B rue du Moutet 03.81.89.55.04
Atelier création Héléana VOUGE Villers s/ Chalamont 03.81.49.32.38
Chorale La Pastorale Marie-Thérèse GENCE 1 Place de l’Eglise 03.81.49.50.30
Comité des Fêtes Monsieur le Président 80 rue de Salins 03.81.49.57.15
Explosive Sound Pierre-Antoine CUENOT 3 chemin des Eglantiers 03.81.49.59.46
Les MHAMIDS (sport mécanique) Henri CUENOT 4 rue de Champagnole 06.07.17.92.42
MUSICART’S (Ecole de Musique) Micheline BAUDOZ 9 rue du Jura  (Bonnevaux) 03.81.49.55.13
SOLUNA (Orchestre) Nathalie GOGUELY 8 rue du Tacot 03.81.49.59.33

Parents d’élèves de l’école Pergaud Monsieur le Président 2 rue de Salins 03.81.89.53.33
Parents d’élèves écoles privées Marie-Hélène MARION 14 rue de l’Eglise (Villeneuve d’Amont) 03.81.49.55.34

ADMR Philippe COLARD 28 rue de Salins 03.81.89.58.04
AFP – EHUD Yannick PETETIN 9 rue Alexis Rousset 06.89.04.08.58
Alcooliques Anonymes 03.81.49.57.02
Donneurs de Sang Alain  CHATELET 14 rue du Plane 03.81.49.51.00
Familles Rurales Juliette DA COSTA 35A rue de Pontarlier 03.81.49.50.20
Vivre à l’Hexagone Marie-Hélène BERTHOD Maison de Retraite 03.81.49.50.24

ACCA (Chasse) Raphaël COEURDEVEY 34 rue de Salins 03.81.89.55.55
AFFAA (Anciens des Forces Françaises en Allemagne/Autriche) Albert PECCLET 2 allée des Jonquilles 03.81.49.56.51
AFN (Anciens Afrique du Nord) Félix BOURIOT Ferme de Bellefaine (Granges-Maillot) 03.81.89.55.77
Amicale des Sapeurs Pompiers Centre de secours Route de Septfontaine 03.81.49.53.31
Amicale du Personnel Communal Michel BULLE 9 impasse la Sapinière 03.81.38.33.90
Amis du Foyer Rousset 1 rue Rousset 03.81.49.52.83
Anciens Combattants Maurice LOCATELLI 1 rue de la Nue 03.81.49.57.52
ASA (Forêt) Jacques CEZARD 14 rue du Rocheret 03.81.49.50.79
Club de l’Amitié (3ème Age) Marie-Jo LACROIX Rue de la Louvière 03.81.49.51.38
FFI (Forces Françaises de l’Intérieur) Gérard MANGIN 38 rue Bastide (Ornans) 03.81.51.66.73
UNC (Union Nationale des Combattants section de LEVIER) Georges BULLIARD 9 rue bois du Désert (Evillers) 03.81.89.53.15

Carrefour Economique de Levier (CEL) Michel MAGNENET 12 rue du Stade 03.81.49.58.15

Agir à LevierLes associations
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Bilan 2009/2010

Halloween  : nous avons organisé un bal
concert avec SSA et les Spiders.

Concert Tribute to U2 : nous avons voulu 
apporter une nouveauté à Levier. Ce 
spectacle de très bonne qualité n’a pas eu
le succès escompté.

Téléthon : une journée riche en actions avec
une bonne participation des associations
lévitiennes et beaucoup de bénévoles.

Carnaval : défilé costumé dans les rues de
Levier accompagné de Soluna. Après avoir
passé un bon moment avec les résidents de
la maison de retraite, les enfants ont assisté
au « pique-nique d’Augustin » à la salle des
fêtes avant de partager un goûter. JS 
Sonorisation a clôturé cette journée à 
l’occasion d’un bal.

Catch : un spectacle très attendu par les 
enfants et qui a été une belle récompense
pour nous. La participation ainsi que 
l’ambiance de cette soirée, clôturée par un
bal avec DJ PH nous a ravi.

Fête des sapins  : cette
année nous avons dû 
renoncer à la fabrication
des traditionnels chars.
En effet, trop peu d’asso-
ciations et de bénévoles
ont été volontaires à leur
conception. Nous avons
donc revisité cette fête
avec des animations de
tous âges ayant pour
thème «  le western  ». 
Visiblement les habitants
de Levier et d’ailleurs ont
adopté cette « nouvelle » fête des sapins car
nous avons eu plaisir de vous accueillir
nombreux tout au long de l’après-midi et
de la soirée à laquelle participait Marielle
Roy. La dernière nouveauté en ce week-end
de Pentecôte était de proposer un repas 
le dimanche soir auquel une bonne
participation a été remarquée.
Nous avons pour but d’animer notre village
et de vous divertir. Nous sommes 
aujourd’hui 14 membres au sein du Comité
des Fêtes mais sans votre soutien, celui de
la municipalité, des associations et des 
bénévoles, il devient difficile de mettre en
place des actions. Un grand merci à toutes
les personnes qui ont œuvré à nos côtés tout
au long de l’année.

Projets pour l’année 2010/2011 :

Le 27 novembre 2010  : bal avec Disco
Power.
Le 4 décembre 2010  : participation au 
Téléthon.
Les 11 et 12 juin 2011 : fête des sapins.
Le 2 juillet : remerciements de la fête des
sapins.

Nous avons d’autres dates de réservation
de la salle des fêtes mais sans projets en-
gagés de manière certaine pour le moment.

LE   COMITE

fêtesComité permanent des
Fêtes de Levier

Président : Mr Bocquart André                           Vice-Présidente : Mme Palanque IsabelleVice-Président : Mr Prévalet Nicolas Secrétaire : Melle Canone IsabelleTrésorier : Mr Bergeret Alain
Pour toute demande concernant les locations, merci de vous adresser à :Mr Prévalet David  au 06 74 22 16 85   ou Mr Siron Mickaël  au 06 32 39 03 34
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Siège social : Mairie de Levier

Président :  Pierre Lomazzi

Adhésion : 12 euros / an

A sa septième année d’existence, l’ALPE
poursuit les buts qu’elle s’est fixés à 
sa création  : après la réussite de la 
fontaine-lavoir du Gravier, elle s’est 
attaquée en 2010 à la rénovation de celle
de Largillier, très détériorée, pour laquelle
la souscription en lien avec la Fondation du
Patrimoine est toujours ouverte . L’équipe
de restauration s’est renforcée avec 
l’arrivée de nouveaux membres et le 
soutien de la population : c’est ainsi qu’une
habitante de Levier, Anne-Marie, a récupéré
la vasque de la fontaine considérée comme
disparue définitivement. 

Les adhérents sont toujours plus nombreux
( 43 ) et apprécient les sorties de décou-
verte du patrimoine et de l’environnement
qui nous ont mené cette année, du musée
des automates de Ste Croix au village de

Baulmes (Suisse), du site 
archéologique du mont Rivel
au musée de Champagnole,
des traces de dinosaures au 
lapiaz de Loulle (39), de la visite guidée 
de Nozeroy à l’église abbatiale de
Romainmôtiers ( ch), de la dent de Vaulion
(ch) au lac de Chaillexon, du saut du Doubs
au barrage du Châtelot et enfin à la 
Citadelle de Besançpn. De nombreuses 
sorties sont prévues pour 2011, elles seront
proposées lors de l’Assemblée Générale
courant janvier.

Par ailleurs il faut signaler que des 
partenariats ont été mis en place, 
d’une part avec Jougn’art pour une pièce
de théâtre présentée à Levier, en période
hivernale, 
d’autre part avec le Club Killou Quad 

Passion pour une randonnée nocturne se
terminant par un repas à la salle des fêtes.
Pour la deuxième édition , le 16 juillet
2010, 150 randonneurs, enchantés de leur
soirée, étaient présents.
Et puis n’oublions pas que ALPE a pris en
charge l’organisation et la gestion 
financière des buvettes  lors de la fête
« Franche-Comté Terre de Traits » d’août
2010 ; 13 associations du village ont assuré
le service dans ces buvettes. 

musée du cheval
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Musée Relais du Cheval
Comtois et de la Forêt

Président : Bernard RAILLARD

Vice-Président : Jérémie CUENOT

Trésorière : Virginie  JACQUES

Secrétaire : Lydie GERMAIN

Tél. 03 81 89 53 22

www.musee-cheval-comtois-et-foret.fr

Cette année 2010 a renforcé le dynamisme
du Musée avec l’appui du groupe des Amis
du Musée. Avec plus de 2300 visiteurs, son
activité est dans la continuité de la saison
2009.
Suite à la réussite de la manifestation de
l’année précédente, les membres et 
bénévoles souhaitaient poursuivre et 
proposer une idée inédite  : ainsi une
marche nocturne avec départ en calèche fut
proposée le 13 août. La population 
lévitienne , ainsi que celle des villages 

voisins, a répondu présent et nous remercions
chaleureusement tous les participants.
Le week-end du 20 août, le musée fut un
pôle incontournable avec l’organisation de
Franche-Comté Terre de Traits. Il fît le lien
entre les partenaires et les organisateurs
de cette fête. Nous avons une grande 
pensée pour le public connaisseur et les
amateurs de chevaux qui n’ont pas oublié
d’effectuer un passage dans les allées du
musée.

Les projets ne manquent pas pour l’année
à venir ; le musée pense déjà à diverses ani-
mations afin de réunir tous les passionnés
du cheval et de la forêt. En 2011 le musée
aura 10 ans ; ce sera l’occasion de tous se
retrouver pour une fête.
Toute l’équipe du musée relais du cheval
comtois et de la forêt vous présente ses
meilleurs vœux pour l’année 2011, dans
l’attente de vous retrouver.

ALPEALPE
Association Levier Patrimoine Environnement



Les Amis de la bibliothèque

La bibliothèque accueille les lecteurs les

Mardi : 16h30/18h30 • Mercredi : 16h/18h

Vendredi : 17h/19h • Samedi : 14h/16h

Année 2010

Le comité de l’Association laïque commence
toujours l’année par un goûter offert aux
anciens de l’Association, pour les remercier
de leur soutien. Cette chaleureuse rencontre
a eu lieu le samedi 23 janvier. Le 8 février,
nous n’avons pas oublié l’anniversaire de
notre président d’honneur et fondateur de
notre association, M. Philippe Louis (101
ans). L’assemblée générale s’est déroulée
le mardi 9 mars. Le vendredi 16 avril, 
l’Association a organisé le spectacle 
pétillant des Dolipranes «On chantera
quand même», dans le cadre de la saison
culturelle départementale. Le voyage à
Fraispertuis City prévu le 13 juin a été 

annulé en raison du trop petit nombre de
participants. L’apéritif a été offert à 
l’occasion de la fête de l’école Louis 
Pergaud du 25 juin. Le samedi 18 septem-
bre, nous avons pu présenter nos activités
au forum des Associations de la 
municipalité. Le 22 octobre, nous avons 
accueilli la Compagnie Robert et moi avec
un spectacle intitulé «Vous êtes sur le point
de manquer d’humour». 
On en redemande ! 

Toute l’année, nous offrons notre soutien
aux enseignants et aux parents d’élèves de
l’école Louis Pergaud. Cette année les 
délégués de l’école ont proposé  : 
récup’papier ; le 7 mai : vente de pots en

terre maquillés ; le 25 juin : kermesse de
fin d’année ; les 8 et 10 décembre : vente
de sapins de Noël ; le 17 décembre : marché
et fête de Noël à la salle des fêtes.

Pour l’année 2011, nous continuons nos 
engagements : convention avec la mairie
pour la cantine scolaire, mise à disposition
du matériel de ski de fond pour l’école
Louis Pergaud, participation à l’animation
culturelle de Levier (théâtre, téléthon …),
soutien aux enseignants et aux parents
d’élèves dans leurs projets : récup’papier
(tous les derniers vendredis du mois)  ; 
vendredi 1er avril : loto en soirée à la salle
des fêtes ; samedi 12 mars, 8h/13h : vente
de matériel de puériculture et vêtements
enfants à la salle des fêtes  ; mercredi 
11 mai  : vente de fleurs de printemps
(bulbes, plants et boutures) ; vendredi 24
juin : fête de l’école.

Président : M. Piccand Claude

Vice présidentes : Mmes Mourot Micheline

et Palanque Isabelle

Secrétaire : Mme Rota Graziosi Catherine

Vice secrétaire : Mme Perrard Chantal

Trésorière : Mme Robardey Christelle 

et Vice trésorier : M. Magnin-Feysot Guy

Président d’honneur : M .Philippe Louis

écoleAssociation Laïque

Durant l'année 2010 plusieurs animations
ont été proposées :
• Lectures à haute-voix par un cyclolecteur
et puis avec Timothée Laine, puis le specta-
cle de « Inconnu à cette adresse »,
• Des rencontres avec des auteurs, comme
celles d'Etienne Cuenot, et de Laura 
Desprein dans le cadre des Petites Fugues
du Centre Régional du livre,
• Des projections de films documentaires,
• Un spectacle musical sur les contes de

l'Est en partenariat avec la troupe de jeunes
pour le théâtre et la compagnie « Sortie
Est » pour la musique,
• La création d'une exposition sur «  la 
poésie et les femmes » (qui est prêtée à
d'autres bibliothèques ).

Pour l'année 2011 d'autres animations sont
en projet entre autre une exposition sur les
« Labyrinthes », et d'autres festivités car
l'équipe souhaite fêter les 10 ans de la 
bibliothèque.
L'association des Amis de  la Bibliothèque

est constitué  d'une dizaine de bénévoles et
son bureau par
- Stéphanie Fontelaye : Présidente
- Odette Bataillard : Trésorière
- Marie-Jo Jeannin : Secrétaire
L'équipe de l'association et Fabienne Pepiot
remercient l'équipe du musée pour son 
partenariat.

bibliothèqueBibliothèque
25

Prêts / an :
17 000 livres • 2100 CD et DVD

3 classes reçues chaque semaine
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Les membres de l'atelier de création se 
retrouvent tous les lundis après-midi à la
salle d'amitié, à la mairie de Levier. Notre
association a pour but de resserrer les liens
entre ses membres, de favoriser la 
créativité et gérer ses fonds.

Ses principales activités pour 2010 :
Peinture sur bois, sur soie – Vannerie –

Patchwork – Broderies diverses – Décorations 
diverses.

• Souper de fin d'année le 11 juin.
• Participation au Forum des Associations
de Levier le 18 septembre.      
• Préparation et participation active du
week-end "Arts du coin" à Levier les 25 et
26 septembre.

• Sortie associative sous forme de marche
avec les conjoints et amis, le 4 octobre, avec
un repas pris en commun.
Nos projets pour 2011 : participer aux
mêmes activités qu'en 2010, voire plus.

Musicart’s a repris ses activités depuis le 
20 septembre. Les cours sont dispensés à la
mairie de Levier, mais aussi sur 2 autres
pôles, Frasne et Bians les Usiers.

L’effectif de l’école approche les 190 élèves
répartis sur ces 3 secteurs.
Cette rentrée 2010 a vu l’arrivée de 
nouveaux instruments comme le violoncelle
et le cor d’harmonie en plus de l’ouverture
d’un cours d’éveil sur Levier pour les 4/6
ans fréquenté par une dizaine d’enfants.

La danse “Modern Jazz” qui par le passé
fonctionnait sous forme de stages aux 
petites vacances devient hebdomadaire, elle
se déroule à la salle des fêtes de Bannans
tous les mardis soirs de 17h15 à 20h15
selon les 3 différents niveaux établis. Ces
cours sont dispensés par Catherine Colin,
professeur diplômée d’état.

Sont également proposés : flûte traversière,
clarinette, saxophone, trompette, trombone,
violon, violon alto, accordéon, 

clavier/synthé, guitares/folk/classique/
électrique/basse, batterie et percussions
ainsi que des cours de formation musicale. 
Pour les amateurs de chant, il est toujours
possible d’intégrer la chorale “Les Hors la
Voix”. Les voix masculines seront les 
bienvenues.
L’école propose des ensembles comme 
L’Orchestre Junior et le Rock Band pour les
pratiques collectives.
Initiés et fortement désirés par la mairie de

Levier, les interventions musicales dans les
classes de Levier sont reconduites à 
nouveau cette année.

Les professeurs sont tous diplômés de
Conservatoires Régionaux et complètement
engagés dans une activité artistique riche.

L’équipe pédagogique et la direction vous
souhaite de bonnes fêtes de fin d'année.

création

musique

Atelier de Création

Musicart’s

Présidente : 

Héléana Vouge, Villers-sous-Chalamont

Secrétaire :
Noëlle Comte, Levier

Trésorière :  

Angéline Bôle-Richard, Levier

Vice-trésorière :

Denise Hory, Levier
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choraleChorale
Les activités de la chorale "La Pastorale"
ont été assez limitées cette année  ; 
peut-être est-ce dû aussi au fait que notre
groupe vieillit, se renouvelle très peu, d’où
une certaine lassitude…
Nous lançons donc un appel à celles et ceux
qui aiment le chant, ils seront les 
bienvenus. Les répétitions ont lieu le jeudi
soir, de 20h30 à 22h, salle de réunion du
presbytère de Levier.
Notre rôle premier est d’animer la liturgie :
souhaitons-nous encore avoir des célébra-
tions vivantes et chantantes ? A chacun de
s’interroger… mais le temps presse !
Le 9 mai 2010, nous avons participé au 
festival des chorales du Haut-Doubs 
forestier en l’abbaye de Montbenoît et à
l’audition de l’après-midi  ; nous avons 
exécuté deux chants.
Nous préparons déjà le prochain festival qui
aura lieu le 15 mai 2011 en l’église 
St-Bénigne de Pontarlier. Nous avons eu le
plaisir de recevoir, pour la St-Jean Baptiste,

patron de la paroisse, la chorale du Val
d’Usiers, avec laquelle nous avons animé
l’office dominical. C’était un juste retour
des choses puisque nous avions été reçus à
Goux-les-Usiers le 28 novembre 2009. C’est
toujours enrichissant de rencontrer d’autres
chorales, cela tisse des liens et renforce
l’amitié.
Nous travaillons actuellement le concert de
Noël qui aura lieu en l’église de Levier le
dimanche 5 décembre 2010 à 17h, avec la
participation de la chorale "Les Hors la
Voix" de Frasne-Levier et de l'orchestre 
junior de Musicart's (école de musique CCA
800).
Enfin, comme de coutume, nous fêterons
Ste-Cécile, patronne des musiciens, le 
dimanche 21 novembre 2010 à l’église de
Levier, accompagnés par nos fidèles et 
dévoués organistes, Marie-Claude Blény et
Jean Amiotte-Suchet. C’est au restaurant,
dans l’amitié prolongée, que nous nous 
retrouverons pour marquer ce jour de fête.

Soluna, change de mode en 2011. 
Autrefois orchestre d'harmonie, Big Band
aujourd’hui !

Le répertoire 2011 vous permettra 
d’apprécier des styles musicaux différents.
En ensemble plus restreint, le Big Band
saura animer vos manifestations  : fêtes,
apéritifs concerts, musique de rue.

Soluna sait intégrer de nouveaux musiciens
et musiciennes, y compris les plus jeunes
qui sont soutenus par les plus anciens ! 
Les répétitions ont lieu toutes les semaines
le vendredi soir de 20h30 à 22h00, à la 
ludothèque de Levier ou à la salle de 
musique de Frasne, une semaine sur deux.
Le covoiturage pour se rendre aux répéti-
tions est possible.

8 Rue de Besancon - 25270 LEVIER

Président : Henri CUENOT 03 81 49 50 71

Secrétaire : Philippe SOURDEY 
03 81 49 54 59

http://les-mhamids.monsite-orange.fr

choeur25@sfr.fr

Tél. : 03.81.46.29.84 ou 06.73.68.33.22

Présidente : Marie-Thérèse Gence

Vice-président : René Ratte

Trésorier : Daniel Guinchard

Secrétaire : Marie-Josèphe Lacroix

SolunaSoluna

mhamids
Association “Loi de 1901” qui réunit des
passionnés de sports mécaniques et de 
nature. Nous organisons des raids en 4x4
et quads pour partir à la rencontre des 
peuples avec leurs traditions et coutumes
pour les écouter avec respect et essayer
d’évaluer leurs besoins. Après collecte, nous
acheminons vos dons dans les dispensaires,
les écoles, auprès des chefs de villages ou

directement aux familles. Lors de ces raids,
jamais nous n’oublions la notion de respect
de la nature surtout dans le Sahara ou la
sècheresse rend son équilibre encore plus
fragile.
Septembre 2010 : Organisation du 
“BIVOUAC DES NOMADES” à Arc-sous-Cicon
Février 2011 : Départ pour un nouveau raid,
destination inconnue à ce jour.

Les mhamids
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Le groupe de Levier de l'Association
"Alcooliques Anonymes", accueille et récon-
forte, comme tous les autres groupes de
l'association dans le monde, toutes celles et
tous ceux qui, vaincus par la maladie et ses
conséquences, se reconnaissent "impuis-
sants devant l'alcool" et décident d'accepter
de l'aide pour s'en sortir. Nous nous retrou-
vons tous les jeudis soirs à 20 h 30 à la
salle de musique de l'hôtel de ville, 
exclusivement entre malades alcooliques,
sauf le dernier jeudi de chaque mois,où la
réunion dite "ouverte", accueille toute 
personne proche d'un malade ou simple-
ment intéressée par notre association. C'est
par les témoignages de nos vécus de 
malades alcooliques que nous nous aidons
à nous rétablir. Car nous avons enfin 
compris que seuls nous ne pouvions rien
contre cette addiction. N'ayez pas peur de
prendre contact, nous sommes tous au
même niveau: vaincus par la maladie, nous
nous en sortons par l'entraide et redécou-
vrons les joies de la vie sans alcool, un jour
à la fois.

Pour y parvenir, nous disposons d'un 
programme de rétablissement en 12
étapes, qu'il nous est proposé de pratiquer,
chacun à son rythme, le but étant de 
progresser, et non de le pratiquer à la 
perfection. 
Nos membres fondateurs ont compris que
cette maladie est non seulement une 
atteinte physique mais surtout un mal
psychique, qui nous demande de changer
certaines choses dans notre fonctionne-
ment. Grâce à ce programme, nous 
améliorons ce qui nous gêne dans notre vie,
et reprenons goût à l'existence.
Par la thérapie de la parole, nous nous 
libérons de notre fardeau au fil des 
réunions, et nous devenons capables
d'accueillir les nouveaux membres qui nous
rejoignent pour demander notre aide
"Lorsque n'importe qui, n'importe où, tend
la main en quête d'aide, je veux que la
main des A.A. soit là, et de celà, je suis 
responsable."

Parallèlement, les conjoints ou les proches

de malades peuvent eux aussi se rétablir
des dégâts causés par  la maladie grâce à
des réunions et à un programme calqué sur
celui des malades alcooliques. L'association
"AL-ANON" se réunit également tous les
jeudis soirs.
Les réunions ont lieu tous les JEUDIS à
20h30 à la salle de musique de l'hôtel de
ville pour les malades alcooliques et à la
salle à droite au rez-de-chaussée pour 
l'entourage.

Pour nous contacter
07 86 41 84 48

ASSOCIATION

"ALCOOLIQUES ANONYMES"
A.A.A.

L'Association "Vivre à l'hexagone" a été
créée en 1998.
Les bénévoles de l'Association "Vivre à
l'hexagone" apportent un soutien affectif
et des relations humaines au-delà de l'aide
matérielle. Elle permet d'améliorer le 
quotidien de nos personnes âgées, de
favoriser les échanges avec le monde 
extérieur, de préserver leurs fonctions 
physiques et psychiques.

Les sorties et animations 2010 :
- spectacles de chants, chorales, 
- carnaval du Comité des fêtes de LEVIER, 
- visite du club du 3ème âge, 

- échanges avec les élèves de Saint Joseph,
- sortie jonquilles et goûter à l'auberge du  
point de vue du moine, 

- marché à LEVIER,
- restaurant à l'auberge comtoise,
- sortie fauteuils pour la fête du cheval,

- goûters anniversaires,
- repas conviviaux.

Merci à tout ceux qui partici-
pent d'une manière ou
d'une autre à faire prospérer
notre Association.

L'Association souhaite à tous
une bonne et heureuse
année 2011.

Cette nouvelle association assurera la vente de vêtements d’occasion 
tous les 2ème mercredis et samedis du mois de 10h à 12h30 et de 15h à 18h30 au magasin Meubles Mercier, centre ville à Levier.

l'Hexagone
E.H.P.A.D. Fernand Michaud

E.H.P.A.D. Fernand Michaud

19 Rue de la Douet

25270 LEVIER

Association 
"Vivre à l'Hexagone"

HumanitaireAFP - EHUD
Entraide Humanitaire Unie du Doubs
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L’Association A.D.M.R. de Levier participe au
maintien à domicile des personnes et des
familles  sur le secteur géographique de 
Levier. Huit communes sont concernées
pour le service à la personne, la téléassis-
tance, la livraison des repas à domicile, le
service ADS d’aide à la réinsertion.
Elle fait partie du réseau national ADMR 
et mutualise son action avec les 30
associations rassemblées au sein de la 
Fédération Départementale. 
Association Loi 1901 sans but lucratif, son
fonctionnement  local repose sur  une
équipe de 12 bénévoles. Elle est 
l’employeur de 29 salariées au service de
100 Personnes Aidées en moyenne.
A ce titre elle participe à l’activité 
économique de la commune ainsi qu’aux
manifestations et aux activités de la vie 
locale. Elle organise chaque année un loto
familial et une vente de fleurs.

Le service de l’association en 2009 : 
1  056 heures au service des familles,
1  161,5 heures au service du handicap,
18 092,75 heures au service des personnes
âgées, 1 734,50 heures dans le cadre de la

réinsertion (service ADS), 22 postes de 
téléassistance et 4  061 repas livrés à 
domicile.
Toutes ces heures ont été effectuées par 
29 salarié(e)s pour le secteur aide à la 
personne et 12 salariés dans le cadre de la
réinsertion (ADS).
L’organisation du service repose sur un
conseil d’administration de 12 membres 
bénévoles, une secrétaire locale et une
accompagnante de proximité assurant la
liaison avec la Fédération Départementale.

Sa composition : 
Président Philippe COLARD ; Vice-Président
Claude VIEILLE responsable ADS ; Trésorier
Alain GUYON ; Secrétaire Etienne CUENOT
responsable téléassistance ; Françoise 
VUILLERMET responsable Aides aux 
personnes âgées et handicapées et des
plannings ; Catherine MAIRE référente 
enfance-famille ; Albert RATTE responsable
portage de repas ; Nicole FAIVRE Bénévole
visiteur ; Christelle CADORET et trois 
représentantes des salariées  : Chantal
SAGE, Françoise BOURIOT et Véronique 
INVERNIZI.

L’année 2010 a vu des changements
importants dans le fonctionnement de
l’association. Philippe COLARD remplace

Denis BONNET à la présidence tandis que
Nadine DESCOURVIERES remplace Maryse
CUENOT au poste de secrétaire locale. 
Nous pouvons dire un grand merci à Denis
et Maryse pour tout le travail accompli 
durant leurs mandats respectifs.

Ayant été créée le 16 Novembre 1960, elle
a fêté cette année ces 50 ans. L’Assemblée
Générale du 5 juin 2010 a rassemblé et 
honoré les Présidentes et Présidents qui ont
œuvré pour le développement de ses 
services : Marthe FRACHEBOIS (1960-1970),
Maurice LOCATELLI (1970-1974), 
Jeanne JEUNET (1974-1984), 
Andrée GUINCHARD (1984-1987), 
Denis MOREL (1987-1994), 
Maryse CUENOT (1994-2001), 
Denis BONNET (2001-2010).

Les bénévoles et salariées de l’association
mettent toute leur énergie en œuvre pour
assurer le meilleur service possible dans
cette période de crise financière et budgé-
taire difficile. Ils remercient la commune
pour l’aide apportée à la réalisation de
leurs objectifs.

La référence du service à la personne

admrADMR

Association locale ADMR de LEVIER

28 Rue de Salins - 25270  LEVIER 

Tél/Fax : 03 81 89 58 04
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DON DU SANGDonneurs de Sang bénévoles

L’A.P.E.L. a pour objectif de représenter,
d’accompagner les élèves, leurs parents, de
soutenir et d’animer les établissements. Elle
est représentée dans diverses instances et
participe à l’organisation de manifestations
festives, éducatives ainsi qu’à la vie 
associative de LEVIER.  L’A.P.E.L. a une 
représentation au niveau départemental
(service information et conseil aux 
familles), régional et national (plate forme
téléphonique sur les questions scolaires et

éducatives : 0810 255 255), magazine 
famille et éducation.
Nos dernières activités  : 
- coup de main à la buvette de la manifes-
tation Franche-Comté Terre de Traits,
- accueil des parents et des élèves autour
d’un café de bienvenue le jour de la 
rentrée, le 01.09.10,
- première participation au carrefour des 
associations, le 18.09.10 avec atelier de 
maquillage et jeu de pêche à la ligne,

- aide à l’organisation de la choucroute des
établissements le 16.10.10,
- organisation d’un temps de convivialité
lors de la remise du diplôme du brevet des
collèges le 23.10.10 ; 
- Marché de Noël et bourse aux jouets le
28.11.10, 
- participation au téléthon le 04.12.10,
- ouverture du bureau de documentation et
d’information aux élèves le mardi midi
pour les aider à rechercher des informations
sur les études et métiers.

Projets pour 2011 :
- organisation d’un cross ELA au printemps 

ouvert à tous,
- participation au loto le 13.05.11, 
- présence aux portes-ouvertes du collège, 
- marché aux fleurs le 14.05.10,
- soutien à la mise en place de la fête de fin 

d’année scolaire.

écoleA.P.E.L.
Association des Parents d’Elèves - Ecole Jeanne d’Arc et Collège St Joseph

L’Association des Donneurs de sang de 
LEVIER a été créée en 1974 et  regroupe 
19 membres actifs et délégués des 
communes environnantes.
En 2010, ont été organisées à la salle des
fêtes :
-  5 collectes de sang recueillant à chaque
fois une moyenne de 70 dons.
- 6 collectes de plasma et plaquettes 
recueillant en moyenne 16 dons.
La séance de prélèvement du plasma ou des
plaquettes s’effectue de 8h  à 12h et le don
en lui-même dure environ 1 heure. l’EFS
(Etablissement Français du Sang) ne 
disposant que de 4 machines, il est donc
matériellement impossible de convoquer
plus de 16 donneurs.
Pour la collecte de sang, rappelons qu’il
n’est plus nécessaire de venir à jeun. Après
avoir rempli un formulaire confidentiel et
après un bref entretien avec un médecin de
l’EFS, toute une équipe de charmantes

infirmières vous accueillent et vous 
prélèvent gentiment et sans douleur envi-
ron 450 ml de sang.
Pour vous remercier de votre don et de
votre courage, l’Association et ses aimables
bénévoles toujours fidèles au poste 
(Simone, Colette, Emile et Raymond) vous
offrent ensuite une collation que vous aurez
bien méritée.
Les horaires des collectes ont été alternés
(9h-12h30 ou 16h-19h) afin de  pouvoir 
satisfaire les donneurs travaillant le matin
ou l’après-midi. Par l’intermédiaire des
journaux et télévisions, il est rappelé 
régulièrement que les dons de sang sont 
encore insuffisants, que les besoins se font
de plus en plus pressants.
Alors n‘hésitez plus, faites fi des tabous et
de vos peurs ancestrales, VENEZ AUX 
PROCHAINES COLLECTES, VENEZ FAIRE DON
D’UN TOUT PETIT PEU DE VOUS MÊME……
VOUS EN SEREZ FIERS !!!!!!!  

Au nom de l’EFS et de l’Association, merci
à toutes et à tous !
L’Assemblée Générale aura lieu le vendredi
25 mars à la salle des fêtes de Levier.                                                                                 

Prochaine collecte : mercredi 15 décembre

2010 de 16h à 19h (collecte avec collation

gastronomique préparée par Mr BOOS

chef cuisinier du restaurant “L'Alchimie”-

Opération à l'initiative de la Table Ronde

Française – collation sur inscriptions)

Collectes 2011

DON DU SANG : Les mercredis 2 février

(16h à 19h), 11 Mai (16h –19h), 27 Juillet

(9h-12h30), 28 Septembre (16h-19h), 

28 Décembre (16h-19h), 

DON DE PLASMA : Les mercredis 9 Février,

13 Avril, 15 Juin, 31 Août, 2 Novembre, 

14 Décembre                          
             

Présidente : M.H. MARION, 

Vice-Présidente : C.CADORET, 

Trésorière : M.O. BOLE-RICHARD, 

secrétaire :  B. GURTNER

03.81.49.53.82,

college.levier@orange.fr

www.apel.fr
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Pour l'année 2010 :
nous avons participé à un tournoi de foot
en salle ,à Pontarlier, organisé par 
l'amicale des arbitres.

Nos projets pour 2011 :
participer à des tournois de foot en salle
organiser un tournoi de futsal
prévoir deux sorties de sports (non définies)

créée en janvier 2010, elle a pour but de pratiquer divers sports, 
d'organiser des sorties et des loisirs.

association

handball

Loisirs et Sports

Handball
Vous y apprendrez le respect de l'autre, le
goût du partage, de l'entraide et le plaisir
de jouer ensemble avec des copains ou des
copines, tout en jouant à l'abri.
Cette année, l'équipe des -12 ans a fini 
première de son championnat.
Félicitations à ces filles qui ont maintenant
un peu de pression pour réaliser le même
parcours pour la nouvelle saison.
Nous avons également participé aux 
différentes manifestations de la vie 
associative lévitienne  : le forum des 
associations, le téléthon, la fête du cheval
de trait comtois.....
Cette année, les écoles primaires de la 
commune ainsi que le collège Saint- Joseph
ont pu participer à des séances de 
découverte de la pratique du Handball.

Voici les horaires d'entrainement :
- 10 ans : le mercredi de 17H30 à 19H00 
avec Alain 

- 12 ans : le mardi de 17H30 à 19H00 
avec Christine

- 14 ans : le mercredi de 17H30 à 19H00 
avec Florian

- Séniors femmes : le mercredi de 19H00 
à 20H30 et le vendredi de 20H30 à 22H00 
avec Alain

- Séniors hommes : le mardi de 19H00 
à 20h30 et le vendredi de20H30 à 22H00 
avec Alain

Les matchs pour toutes les équipes ont lieu
le samedi après-midi ou le dimanche matin.

Venez vous amusez, rire et danser lors de
nos différentes soirées avec les bals le
15/01/2010 et le 16/04/2011 sans oublier
notre soirée théâtre le 05/03/2011.
Nous remercions nos sponsors qui cette
année nous permettent de renouveler notre
stock de ballons,  et surtout de revêtir notre
nouveau survêtement.
Vous pouvez consulter notre livre d'or, nos
résultats ainsi que les photos de nos anima-
tions diverse sur notre site: http:/levier-
handball.wifeo.com
N'hésitez pas à nous rejoindre pour partici-
per à une belle aventure, celle du handball.
Toutes les joueuses, les joueurs et l'équipe
de bénévoles du club vous souhaitent une
excellente et heureuse année 2011.

Président: Mr AVDATEK Kocay

Secrétaire: Mme AVDATEK Ismihan

Trésorier: Mr GUL Yasar

de Levier vous accueille cette année encore pour participer à un sport d'équipe.

Equipe -10 ans

Equipe -12 ans
-14 ans
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C’est le 25 avril 1935, que des passionnés
du ballon rond déposent les premiers statuts
de l’AS LEVIER. Il s’agissait de CLAUSSE
Emile, MARANDIN Maxime, BARBEAU Léon,
MANCHE René et PHILIPPE Louis.
L’objet de cette association était la pratique
des sports, athlétisme, et jeux de plein air
dont le siège se trouvait implanté à l’Hôtel
du Lion d’Or à LEVIER. 
Quelques années plus tard, cette association
avait toujours comme but de faire découvrir
la pratique du sport, mais le football en
particulier. Ainsi fut née l’association que
vous connaissez aujourd’hui.
Que tous les acteurs qui ont permis de
construire ce club soient remerciés.
Au fil du temps, l’AS LEVIER progresse en
nombre de licenciés et la saison dernière ils
étaient 204  inscrits. 
Filles et garçons s’adonnent chaque 
semaine à la pratique du football et 
14 équipes composent notre club. De plus
3 arbitres officient pour le compte de
l’AS LEVIER. 

Onze équipes de jeunes âgés de 6 à 19 ans,
et trois équipes d’adultes sont encadrées
par des personnels qualifiés, dont plusieurs
ayant obtenus des diplômes délivrés par la
Fédération Française de Foot. 

Le niveau des équipes de notre club est 
reconnu régionalement puisque l’équipe
des séniors 1, évolue sur l’ensemble des 
terrains franc-comtois, en ligue régionale 3.
Les deux autres équipes séniors ont quant
à elles, accédées à une division supérieure. 
Les équipes de jeunes ne sont pas en reste,
puisque le bilan de la saison écoulée laisse
apparaître qu’elles se situent  quasiment
toutes dans le trio de tête.
Hormis les activités sportives, notre club 
organise une brocante, qui voit au fil des
années un accroissement des étals et des
badauds, et ce grâce au travail des 
nombreux bénévoles du club.

L’AS LEVIER bénéficie également d’un 
support informatique afin que tous les fans
puissent retrouver les résultats et informa-
tions. Notre club a le site internet le plus
visité du district Haut Doubs-Doubs Sud. 
Si vous êtes intéressés par la vie du club 

www.aslevier.footeo.com

En plus de l’activité locale, notre association
est une force vive de proposition puisque
lors de l’assemblée générale du district
haut Doubs-Doubs sud, elle a  proposé la
mise en place du carton blanc.

CATEGORIES CONCERNEES :
Ces dispositions s’appliqueraient sur les
matches des compétitions de jeunes, 
U15-U17, au niveau du district Doubs Sud et
Haut Doubs

PRINCIPE :
L’arbitre aurait le pouvoir d’exclure 
temporairement, à n’importe quel moment
du match et pour une durée de 10 minutes,
tout joueur ayant contrevenu à certaines 
règles du football.

AVANTAGE :
Aspect éducatif : L’exclusion temporaire 
permet au joueur exclu de reprendre ses 
esprits et aide à faire prendre conscience à
des jeunes joueurs qu’ils sont allés beau-
coup trop loin. Cette règle doit les aider à
réfléchir sur leur comportement, non 
seulement à l’égard de l’adversaire et de 
l’arbitre, mais aussi de leurs propres 
partenaires que leur sortie pénalise. C’est
aussi responsabiliser les éducateurs et les
bénévoles sur leur rôle pédagogique ; ils
ont pour mission de reprendre en mains les
excités et de les remplacer définitivement
si nécessaire. L’exclusion temporaire 
favorise donc la coopération entre arbitres,
éducateurs ou bénévoles, et joueurs.

Ce texte a été adopté par l’assemblée 
générale et sera mis en place la saison 
prochaine. Voilà une preuve, s’il en fallait
une, que l’AS LEVIER, est reconnue au niveau
local et régional. Si vous  êtes intéressés par
notre association au titre de joueur ou 
de bénévole n’hésitez pas à prendre contact
avec le secrétaire au 06 70 13 06 97.

aslAS Levier
75 ans de passion

Equipe 1



Donner du temps pour une association, et
lui offrir une structure, tel est pour les 
bénévoles du Carreau Lévitien une des 
priorités. Concrètement, et au service de
cette ambition, cette année une salle de
réunion de 40m2 a été réalisée à l’intérieur
du boulodrome.
Le Carreau Lévitien a voulu offrir un lieu 
de convivialité et d’échanges à ses 
93 adhérents.
Comme les années précédentes, notre 
association organise des concours, des bals,
diverses manifestations afin d’assurer une
solidarité entre les générations. Ainsi, le
bilan financier positif du Carreau Lévitien
permet de réaliser nos projets.
Parce que le dynamisme est notre devoir
premier. 

Le Carreau Lévitien en collaboration avec
les associations lévitiennes se concentre sur 
la fête populaire du 14 juillet afin d’offrir
à chaque Boyard un moment inoubliable 
autour d’un feu géant.
Et pourquoi pas, si vous êtes d’accord, en
ce jour de fête nationale donner à Levier
une fête digne d’un chef lieu du canton.

Le comité remercie chaleureusement tous
les bénévoles qui ont œuvré pour la finition
du boulodrome.

Grâce à leur dévouement et leur acharnement
nous pouvons offrir à tous nos adhérents
un lieu fonctionnel et convivial afin que
tous nos joueurs puissent se retrouver tous
les vendredis et les dimanches ou 

les mercredis et samedis
avec nos amis de 
Chapelle d’Huin dans les
meilleures conditions. Un
grand merci à nos sponsors
et à la Commune de Levier
pour leur aide morale et
financière.

BONNE ET HEUREUSE
ANNEE 2011 A TOUS

Le Comité.

carreau
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Le Badminton juste pour le plaisir. Des cours sont dispensés une fois par mois.
Horaire : Jeudi de 20h à 22h à la salle des sports de LEVIER - Cotisation : 40 euros et 20 euros pour les –18 ans.

Président : François MAZUR 03.81.53.23.67 - Vice-président : Marc SAULNIER 06 86 10 15 95

badmintonBadlevier

Le Carreau Levitien

Après une année d’interruption de gym pour les enfants, nous avons remis en route cette activité  le mercredi après-midi. Les enfants de
5 à  11 ans sont accueillis à partir de 16H (cotisation annuelle de 50 €). Nous souhaitons la bienvenue à  Mme GARREAU Stéphenne (dite
« Fanou ») nouvelle habitante de Levier qui les encadre.

Concernant les adultes, nous poursuivons les mêmes activités, à savoir :
Mardi matin 9H30 – 10H 30 Ludothèque Animatrice Maryse M.Feysot
Mardi après-midi 14H00 – 15H00 Maison de retraite Animatrice M.T. Cuenot
Mardi soir 20H00 - 21H00 Salle des Fêtes Animatrice Maryse M.Feysot
Mercredi soir 19H30 – 20H30 (step) Salle des Fêtes Animatrice Anne Bourgeois
Mercredi soir 20H30 – 21H30 Salle des Fêtes Animatrice Anne Bourgeois
Jeudi après-midi 14H30 - 15H30 Ludothèque Animatrice Marie-Jo Jeannin
Avec une cotisation annuelle de 70 €, les adultes peuvent se rendre  à toutes les séances 
proposées, sachant que celles-ci sont diversifiées grâce au savoir-faire et au dynamisme 
de nos animatrices.
Evènements marquant de l’année : Participation au Téléthon, Carnaval des enfants.

Présidente : Yvette Pasteur  

Secrétaire : Marie-Odile Bole-Richard,  

Trésorière : Véronique Perrin
Activités Physiques 

de Loisirs
APL
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Le judo club levier entame sa seconde saison.
Le club accueille les judokas depuis février
2009 à la salle des fêtes de Levier tous les
lundis soir à partir de 17h30 pour les plus
jeunes (à partir de 4 ans) jusqu'à 19h45 pour
les plus gradés. Le club compte cette année 50
licenciés et face à cette augmentation des
adhérents, un troisième cours a été ouvert
pour les 4-5 ans de 17h30 à 18h00.

Activité basée sur la détente et le plaisir, le
judo est une discipline axée sur l’échange et
la progression. Le judo permet à chacun de 
devenir plus adroit, plus souple plus fort mais
aussi d’apprendre à respecter des règles et à
découvrir l’entraide.

“LA BOYARDE”

Pour nous contacter : 

Marlot Olivier 06 24 43 54 66 

ou Cartier Marie (trésorière) 

03 81 46 32 11

L’année 2010 a été fructueuse pour 
l’association « Escrime La Boyarde ». 
D’abord, le club a obtenu le label - Ecole
Française d’Escrime - accordé par la 
Fédération Française d’escrime. Cette
labellisation est décernée aux clubs qui 
répondent à un cahier des charges très
précis (encadrement, résultats, formation,
dynamisme, locaux …etc.…).
Ensuite, pour la deuxième année 
consécutive, la ligue de Franche-Comté nous
a confié l’organisation de la Coupe de
Franche-Comté et des Championnats de
Franche – Comté au sabre individuel et par
équipe.
La Coupe de Franche-Comté s’adresse aux
jeunes tireurs régionaux (pupilles et 
benjamins) qui représentent l’avenir du
sabre franc-comtois .
Les championnats de Franche-Comté 
réunissent les meilleurs tireurs régionaux,

minimes, cadets, juniors et seniors  qui se
disputent le titre de champion de Franche-
Comté et viennent aussi tenter de décrocher
une qualification aux Championnats de
France. 
En 2010, sur leur terre, les escrimeurs 
lévitiens ont eu à cœur de montrer leur 
savoir-faire. Les filles s’en sont brillamment
sorties en enlevant cinq titres sur les 6 mis
en jeu. Luna BERJON chez les
pupillettes, Sophie PUCHYRA
chez les benjamines, Hélène
MAGNIN-FEYSOT chez les
minimes, Cécile MAGNIN-FEYSOT
chez les cadettes, Anne 
MAGNIN-FEYSOT chez les 
seniores. 
Rajoutons le titre d’Adrien
MORITZ chez les juniors en 
individuel, complété par les 
2 titres par équipe en junior

homme et pupillettes et les 4 médailles
d’argent et 2 de bronze récoltés durant le
week-end.
Le club a aussi réussi à mobiliser les 
adhérents et leurs familles pour tenir une 
buvette à la “Fête du cheval” sur 3 demi-
journées.
L’association a répondu favorablement à
l’invitation de la municipalité pour 
participer au Forum des Associations.

Perspectives pour 2011 :
• La ligue d’escrime de Franche-Comté, 
satisfaite par l’organisation et l’accueil fait
aux escrimeurs franc-comtois,  paraît 
décidée à pérenniser cette compétition à 
LEVIER et nous a donc à nouveau désigné
pour prendre en charge cette manifestation.
• Nous pensons que notre site Internet
sera terminé prochainement.
• Quant aux objectifs sportifs, la relève
semble prête et nous espérons 2 
qualifications aux Championnats de France
et d’autres titres régionaux.

escrimeEscrime

judoJudo

Présidente : MERCIER Raymonde 

03.81.89.55.36

levier.escrime@free.fr
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Le Racing moto Club 25, affilié à la FFM, a
pour but de promouvoir la pratique de la
moto sur piste et sur route, et ainsi d’ac-
compagner  les débutants, ou les motards
plus expérimentés sur route, à franchir le
pas pour se défouler en toute sécurité sur
piste de vitesse. La saison 2010 compte 51
membres et une vingtaine de licenciés. Les
faits marquants pour la saison 2010 sont
les 3 jours de balade dans le massif de la
Chartreuse et coté compétition, la troisième
place du championnat de France de la mon-
tagne de Stéphane DUTOUR et la très belle
10° place de Julien MILLET en catégorie 

Superstock 1000 lors de la dernière épreuve
mondiale Superbike à Magny Cours .

Stéphane DUTOUR . 2° de la Catégorie
1300 cm3 lors de la course de cote de 
Villers Sous Chalamont 2010

Le bureau du Racing Moto Club 25 - Fan
club Julien MILLET est composé comme
suit :
Président : CLAUDE Cyrille 
3 impasse la sapinière 25270 LEVIER
Vice Président : GUENOT Pierre Antoine 
1 rue des jardins 25520 SAINT-GORGON
Trésorière : KOHLER Emilie 
3 impasse la sapinière 25270 LEVIER
Secrétaire : ZAEPFEL Olivier  
9 rue de Besançon 25270 LEVIER
Siège social : 
3 impasse la sapinière 25270 LEVIER   

quad

moto

L’association qui fêtera ses 20 ans en 2011
a pour but le développement du Sport 
Automobile (Rallye et voitures historiques)
ainsi que les autres sports mécaniques.
Nous comptons actuellement une vingtaine
d’adhérents tous passionnés.
Nous envisageons au printemps prochain
d’organiser un Rallye touristique de voi-
tures anciennes sur environ 150 kilomètres

au départ de LEVIER (Place de la Mairie).
Nous continuerons l’an prochain à 
participer à l’organisation de la quatrième
montée historique en partenariat avec 
l’association Moissa gaz à VILLERS-SOUS-
CHALAMONT qui attire tous les ans de 
nombreux spectateurs.

Le Président

PREVALET Alain

2 Rue des Genevriers - 25270 LEVIER

03/81/89/53/98 ou 06/89/36/63/97 

Vice-président : Christophe MICHEL

Trésorier : Dominique FAIVRE

Secrétaire : Carole PREVALET

L'association a pour but de regrouper les
utilisateurs de quad et d'organiser des 
journées “randonnées découvertes” et 
touristiques.
Nos sorties se font toujours dans le respect
de l'environnement et de ceux qui font
usage de la nature pour leur travail et leur
loisir.
Cette année fut une année bien remplie :
-  Plusieurs randonnées ont été organisées,
et de nouveaux secteurs ont été découverts
dans la région à l'aide du GPS et de cartes
très précises et d'un bon sens de 
l'orientation, ainsi qu’une randonnée 
bivouac sur deux jours au lac de Chalain,

- D'autres manifestations ont marqué cette
année 2010, comme :
- un bal avec les Spiders et une tombola
avec pour lot un quad,
- une randonnée pédestre nocturne en 
partenariat avec ALPE,
- la nuit de l'accordéon,

- la participation au téléthon.
Cette année nous avons fait l'acquisition

d'un terrain d'entrainement et d'initiation
au quad avec des zones de franchissement
au lieu dit “Boichet  Friquet”. De nouveaux
travaux sont à prévoir pour 2011.

Killou Quad Passion

Fan club officiel Julien Millet

Racing Moto Club 25
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L'année 2010 a été marquée par la dispa-
rition le 18 Juillet de notre ami et président
Christian Berthod. A la tête des randon-
neurs des sapins depuis 1994 il laisse un
grand vide parmi nous. 
Le club a poursuivi sa marche en avant et
le programme 2010 dans l'ensemble a été
respecté sauf deux randos annulées pour
cause de mauvais temps. Dans un esprit
toujours convivial l'association des 
randonneurs des sapins a effectué  3 sorties
raquettes dont une nocturne pour la 
période hivernale et 13 sorties pédestres sur
la Franche-Comté et sur les Alpes , avec 
notamment un week-end de 3 jours au Val
d'Aoste dans les Alpes Italiennes fort 
apprécié de tous.
Nous avons été partie prenante au coté de
la municipalité de Levier pour le téléthon
2009. Les 20,21et 22 Août le club a 
participé avec les autres associations à la
tenue des buvettes lors de la fête du cheval.
A la demande de la fédération départementale
de la randonnée le club a organisé le
3 Octobre  une  rando pédestre  ou 72 
adhérents de tout le département ont 

découvert sur 20 km différents sites autour
de Levier. Comme chaque année nous
avons  balisé  et damé, pour les gens de 
Levier et les  écoles deux  pistes de ski 
nordique.
Pour 2011 un nouveau programme de 
randonnées sera finalisé en début de cette
nouvelle année sur d'autre sites 
Franc-Comtois et Alpins, avec notamment

une sortie sur le Ballon d'Alsace et un week-
end en Haute-Savoie à Samoens avec 
nuitées en gite. Au printemps prochain nous
baliserons à nouveau en jaune et bleu les
4 sentiers autour de Levier afin de les  faire

valider par l'URV (Union de la Randonnée
Verte).Si la neige le permet nous tracerons
,comme chaque année, les pistes de ski de
fond sur Maillot.

Tous les adhérents et membres du bureau,
vous souhaitent ainsi qu'à vos familles une
bonne et heureuse année 2011.

J. Lopez

Le fait marquant de l’été 2009 a été incon-
testablement la rénovation complète du
court extérieur, opération réalisée grâce à
la ligue de Franche-Comté et à la Fédération
Française de Tennis. Dans le précédent bul-
letin, il n’a été fait, malheureusement, hor-
mis l’article du TC Levier, aucune mention
de cette réfection, capitale pour le club et
entièrement gratuite pour la commune.
C’est pourquoi nous nous permettons d’in-
sister sur ce point qui ne peut rester dans
l’ombre.
NDLR : Soulignons la ténacité du TC Levier
et des élus pour faire pression sur le
constructeur COLAS, via la Fédération, pour
faire valoir la garantie.

Le Tennis-Club de Levier se porte toujours
très bien avec 75 licenciés en 2010, une
Ecole de Tennis qui fonctionne tous les lun-
dis et vendredis en fin d’après-midi. Cette
école est une priorité absolue pour le club
car elle permet aux enfants et adolescents
inscrits d’acquérir les bases indispensables
à la pratique du tennis.
Un jeune de notre Ecole de Tennis, Jean-Phi-
lippe, en situation de handicap, a participé,
en octobre dernier, aux premiers Champion-
nats de France de Tennis adapté à Rouen,
organisés conjointement par la Fédération
Française du Sport Adapté et la Fédération
Française de Tennis. En Division 2, il s’est
honorablement classé 5ème et sa participa-
tion illustre parfaitement le slogan cher à
la FFT  :  «  Le tennis, un sport réservé à
tous ». Ce rendez-vous de Rouen doit nous

convaincre que le sport en général, et le
tennis en particulier, est un réel vecteur
d’intégration et de mixité.

randoLes Randonneurs des Sapins

Président : Jean Lopez 06 79 58 22 45      

Vice Président :  George Régnier 06 07 10 71 71                  

Trésorière : Bernadette Lopez    

Vice Trésorier : Gérard Régnier      

Secrétaires : Yvette Tonnin et Marie Hélène Berthod

Les Randonneurs des Sapins,  

2 rue de l’Allier  25270 LEVIER  

tél. 06 72 06 44 34

sebastien.lopez5@wanadoo.fr

tennisTennis

Président : Michel PIZZOLI 03 81 49 58 36

Vice-président : Gilles NYDEGGER

Secrétaire-Trésorier : Jean-Claude FAIVRE,

Enseignante de Tennis : Nadine JARDILLER.

Pour tout renseignement (adhésions,

école de tennis, cours particuliers 

ou collectifs) : tél : 03 81 49 57 41
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asaA.S.A.

193ème section

Il faut rappeler que l’Association a été 
officiellement créée en mars 1921 pour 
resserrer les liens de camaraderie et de
solidarité, assurer la mémoire des Morts
aux Champs d’Honneur et contribuer à la

dignité des obsèques de chacun de ses
membres. Ces règles continuent à être 
respectées fidèlement par notre groupe qui
se fait un devoir de participer à toutes les
manifestations patriotiques du secteur.  
Cette année , nous n’avons eu à déplorer
aucun décès et nous avons donc pu 
apprécier  nos traditionnels repas du 8 mai
et du 11 novembre, dans une excellente 
ambiance. 
Le 11 novembre, au cours d’une sympa-
thique réception offerte par  la Municipalité,
Monsieur le Maire  a eu le plaisir de

remettre le Diplôme d’Honneur  du 
Combattant 1939-1945, signé par Mr 
Hubert FALCO,  à nos camarades BELPAUME
Robert , BLENY Claude, BURGERMEISTER
Henri, JEANNIN Roger, MOREL Henri et
SIRON Constant.  N’ayant pu se déplacer,
Albert PONCET, Louis PHILIPPE  notre plus
que centenaire, Henri PAGET , Charles HAAS
et Joseph GUYOT  se verront remettre leur
diplôme par Monsieur le Maire à leur 
domicile.

Le Comité.

Je suis Max, l’épicéa et mon ancien m’a 
désigné pour vous présenter l’ASA de Levier.
L’ASA de Levier , c’est nous 400.000 à
500.000 arbres de 1 à 100 ans d’âge, nés
sur place pour les meilleurs. Je suis fier
d’appartenir à la forêt de Levier car elle est
belle et aussi connue.                           
Il m’a dit  : explique bien tout car nous
sommes trop souvent oubliés et pas 
toujours respectés.
Alors voilà : votre horizon, c’est nous, le bon
air que vous respirez c’est encore nous , le
CO2 c’est aussi nous qui le récupérons.
Nous sommes de plusieurs familles  : les
résineux ( sapins, épicéas, mélèzes, pins et
autres ) et les feuillus qui, eux , perdent
leurs feuilles à l’automne après qu’elles
soient passées au rouge.                     

En principe nous appartenons à des 
propriétaires ( ils le croient ) mais nous
sommes des enfants du Ciel et de la Terre ;
notre nourriture : le soleil, l’eau, les sels
minéraux.                                                          
Nos amis sont le Vent – quand il n’est pas
en colère – le Soleil et la Lune aussi car
nous sommes des arbres lunaires. Ceux qui
ne le sont pas : la Tronçonneuse, mais on
la supporte car ceux qui s’en servent ont de
la peine, les Abatteuses et les «bostryches».
Nos complices : les oiseaux, les lapins, les
chevreuils,… Autrefois les amoureux ( ils
sont de plus en plus rares et de moins en
moins poétiques ), ils se faisaient des 
confidences alors, des promesses sous notre
ombre.                                                                                                                                                
Ce qu’on déteste : les sacs poubelles.

Ce que nous sommes aussi , pour beaucoup,
c’est le souvenir des parents qui ne sont
plus mais qui ont planté la plupart d’entre
nous avant de partir…
Je pourrais vous dire encore plein de
choses, des histoires insolites, comment
nous parler, nous écouter… Sur notre passé
de 370 millions d’années que vous 
traduisez par 70€ le m3, ce qui est 
significatif de l’écart qu’il y a entre vous,
les Humains et nous les Arbres ; mais chez
nous, pas de haine, on vous aime bien et
nous aimerions, nous aussi être aimés, 
respectés, de vos enfants surtout.
A bientôt peut-être, venez nous voir.

L’Arbre de l’ASA

Le Président tient à remercier nos deux
porte-drapeaux pour leur dévouement et
pour leur assiduité à représenter la section
aux cérémonies patriotiques : 
Jean MARADAN et Jean-Pierre MAIROT.
Congrès National à Bad Wildbad en Forêt
Noire ( Allemagne ), du 13 au 18 avril
2010, avec  6 participants de la section .
Tout fut parfait :  l’accueil, l’hébergement,
la restauration, les visites organisées dans
cette ville thermale. Encore un grand merci
à Mr Herbert RICHTER qui nous a reçus
comme des rois. 
Assemblée Générale du 9 mai 2010 à Villers

le Lac : Mr le Maire BOURGEOIS nous a très
bien reçus à la Mairie , avec la participation
des anciens combattants de la ville. Au 
monument aux morts, la cérémonie s’est
déroulée avec la musique de la ville  ; 
des médailles remises par MMrs Jean-Marie
BINETRUY, député, et Jean BOURGEOIS,
maire de Villers le Lac, ont récompensé nos
porte-drapeaux pour 10 années d’activité
au sein de FFI Loue-Lison et AFFAA : Albert
PECCLET, Marcel PIRANY, Jean-Pierre 
MAIROT.
Nous remercions le Père pour la belle
messe, puis la chorale. Après le traditionnel

vin d’honneur offert par la Municipalité, un
repas à “l’Evasion Tonique” a clôturé 
l’Assemblée Générale.
21 juin 2010, obsèques du Général 
BIGEARD  : la 193è section du Doubs des
AFFAA était présente, avec notre porte-
drapeau, pour la cérémonie  en la cathé-
drale de Toul . Le général BIGEARD était
Président d’Honneur des AFFAA, et je 
voudrais ici rendre un hommage à ce grand
soldat dont la disparition a suscité 
l’émotion parmi nos adhérents et nous a
tous rendu orphelins.

Le Président,  Albert PECCLET

A.F.F.A.A. du Doubs

Anciens Combattants



En 2010 l‘activité de notre section UNC a été intense.
Le dimanche 11 avril, la journée annuelle du souvenir a eu lieu à 
Evillers, au cours de laquelle François RUBIN d’Arc sous Montenot et 
Joseph BERTHET de Chapelle d’Huin ont été décorés des médailles d’argent
et de bronze du Djebel. 85 convives ont participé, dans la bonne 
humeur, au dîner de clôture. Notre section a répondu présent aux diverses
manifestations patriotiques ainsi qu’au Congrès National à Montpellier et
à celui, Départemental, à Gilley. Nos après-midi récréatifs ont été suivis
par une quarantaine d’adhérents avec leurs épouses. Un super voyage,
organisé par Michel CORDIER, nous a fait découvrir la Vendée et  la 
Charente Maritime,  avec en bouquet principal la Cinéscénie du PUY du
FOU ; un spectacle éblouissant.
Consciente de transmettre le devoir de mémoire aux jeunes générations,
notre Section UNC essaie de rester présente et active.

Le Président, Georges BULLIARD

combattantsUnion Nationale 
des Combattants

section de Levier

A votre service
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FFIAmicale F.F.I. secteur Loue-Lison

Le club des aînés est un lieu où il fait bon
se rencontrer tous les mercredis de 14 à
17heures, à la mairie de Levier.
Si les jeux de cartes sont la principale 
activité, on peut se divertir avec des jeux de
société ou comme dernièrement au Rondé,

en promenade ou au jeux de boules. Des
sorties sont organisées ainsi que des repas :
Noël, grenouilles, goûter et anniversaires,
un après-midi à la maison de retraite pour
ne pas oublier les anciens.
Diverses sorties à la découverte de sites ou
de spectacles.
Nous regrettons le départ du frère Jacques,
très dévoué au club, et qui a rejoint son
Nord natal.
Les décès et la maladie éclaircissent nos
rangs, pourtant six d’entre   nous sont 

nonagénaires, avec pour certains 25 ans de
présence, preuve que le club conserve la
santé et la bonne humeur à ses adhérents.
C’est pourquoi nous faisons appel aux nom-
breux retraités pour grossir notre assemblée.
Venez découvrir nos activités, vous serez
bien accueillis et ne le regretterez pas.
Présidente : Marie-josephe  Lacroix
Vice-présidente : Simone  Chagrot
Trésorière : Claire  Demontrond
Secrétaire : Henri  Lonchampt

club

L’assemblée générale de l’Amicale s’est
tenue le 12 avril 2010 à 9h, à l’Hôtel de
ville de Levier. Le Président Robert CORBET
a ouvert la séance et donné lecture des 
activités 2009 : participation à 23 sorties
dans le département pour les cérémonies
et commémorations patriotiques.
L’Amicale compte 53 adhérents.
Le Président Robert CORBET annonce sa 
décision de ne pas renouveler son mandat
de Président en raison de son âge ; c’est
pendant 15 ans qu’il a présidé aux

destinées de l’Amicale et à assumer sa
tâche avec une rare conscience et une 
disponibilité exemplaire.

Le nouveau bureau est mis en place :
Président : Mr Gérard MANGIN
Président d’Honneur : Mr Robert CORBET
Vice-Président : Mr Albert PECCLET           
Trésorier : Mr le Comte De La ROCHEFOUCAULD
Secrétaire : Mr Marcel PIRANY

L’assemblée générale a été suivie d’une

messe à 11h, par le Père SIRON, puis par
une cérémonie au Monuments aux Morts
en présence de Mr le Maire de Levier. Le
Président MANGIN, accompagné de Mr
MONNIN, Directeur de l’ONAC du Doubs, et
entouré par les porte-drapeaux et les FFI, a
déposé une gerbe.
La journée s’est poursuivie par un vin
d’honneur offert par la Municipalité puis
par un repas à l’Hôtel GUYOT  .  Le doyen,
Mr Louis PHILIPPE ( 102 ans) a pu rejoindre
ses compagnons  en fin de repas. 

Le Club des Aînés
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état civilEtat Civil 2010
DECES

Marthe MERCIER née SAULNIER 01/01/2010 - 97 ans

Anne PIZZOLI née ROTA 07/01/2010 - 78 ans

Louis TREAND 23/01/2010 - 77 ans*

Lucienne ABISSE née FAURE 11/02/2010 - 85 ans

Nasibe SIMSEK 12/02/2010 - 57 ans

Roger LEOUTRE 24/02/2010 - 89 ans

Maurice CUINET 02/03/2010 - 85 ans

Joseph RENAUD 15/04/2010 - 83 ans*

Anne-Marie REGNIER née SIRON 20/04/2010 - 89 ans

Marie RAGUIN née OSIRIS 08/05/2010 - 48 ans

Charles CHAPUIS 11/06/2010 - 81 ans*

Sabine SANDT née WILHELM 17/06/2010 - 89 ans*

Madeleine MICHEL née GUINCHARD 23/06/2010 - 97 ans*

Hubert DIZI 10/07/2010 - 59 ans

Christian BERTHOD 18/07/2010 - 53 ans

Roland ROMEJOVA 28/08/2010 - 63 ans*

Marie GUYON née NEFF 29/08/2010 - 88 ans*

Yvette PAUTHIER née GIRARDET 22/09/2010 - 88 ans*

Henri  SIMON 29/10/2010 - 80 ans

Marcel TONNIN 18/12/2010 - 89 ans

(*) = Maison de Retraite

A été inhumée à Levier : 

CHAUVIN  Yvonne le 21/01/2010

NAISSANCES 

Nathan Charles Alain CUENOT 07/02/2010

Maxence Georges Pierre CANONE – BRUN 14/02/2010

Jérémy Eric Mel DALOZ      01/03/2010

Lucas Damien Jade PREVALET       02/03/2010

Jules Mickaël Manon PREVALET  06/03/2010

Alex Jéremy FUMEY     09/03/2010

Chloé Marlène Laurence POINTURIER    10/03/2010

Emile David Jules SIRON   11/03/2010

Hyacinthe Louis Rose BEPOIX    20/03/2010

Marina Tina ALVES – MACEDO     22/03/2010

Maelys Chrystel Déborah RENAULT  26/03/2010

Erwann René Jean-Claude NICOLAS     28/03/2010

Mona Eliane Isabelle SCHIFFMANN      14/05/2010

Amandine Laurine Marie GRIVET 23/05/2010

Giani MAGGINI      05/06/2010

Kylian  Noël VUILLERMOT     08/06/2010

Kelyah MZE     12/06/2010

Zélie Juliette Jérémy GRANDVUILLEMIN  03/07/2010

Jéthro LEFEVRE – CORMILLOT   02/08/2010

Tomas COSTA CANDEIAS   06/08/2010

Timéo José Michel NEVES MOREIRA DE SOUSA 06/08/2010

Soan HUGON    21/08/2010

Lilou Aurélie Magali  MICHEL   24/08/2010

Gaël MARANDET    07/09/2010

Eloïse Anne-Marie Simone DORNIER    21/10/2010

Juline Mélanie Céline SCHNEITER    05/11/2010

Louis Olivier Gilles Lucas CORBET    11/11/2010

MARIAGES

A Levier …

•Thierry MARANDET et Carole CUINET
•Loïc DESCAILLOT et Anne-Laure JEANNIN
•Paul IMBS et Madeleine COLARD
•Loïc LOUVRIER et Aline MARGUIER
•Michel FLAMENT et Elisabeth BEAUCAMP
•Fabien BOLE-RICHARD et Anne-Lyse MAISONNEUVE

•Stéphane DEBOIS et Anne-Lise REGNIER
•Michel DEJEUX et Anne ROMMEVAUX
•Johann GRONIER et Kateryna SMETANINA
•Jean-Marie VALLET et Isabelle CASSARD
•Anthony CINO et Aurore DAUPHIN
•Jean-Michel MARGUIER et Chantal NICOD

A l’extérieur …

•Christophe TAMBURINI 
et Ludivine DEKETELAERE à Jougne

•Sébastien LOPEZ 
et Sophie BOURGEOIS à Septfontaine

•Emmanuel DAUPHIN 
et Laetitia HUOT-MARCHAND à Crouzet-Migette

•David REGNIER (Granges-Maillot) 
et Benoîte LIEGEON à Courvières

•Lionel MARGUIER et Brigitte LE DU à BOUDRY 

(canton de Neuchâtel, Suisse)
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